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Aunque se reduzcan las actuales emisiones de cloro a la atmósfera

La capa de ozono disminuirá 
a partir de este año

Los remores sobre el aplaza
miento de las actividades 

diplomáticas de Gorbachov
Madrid.—A partir de este año 

y durante los próximos seis o 
siete, se prevé que la capa de 
ozono disminuya entre un uno o 
dos por ciento en el Planeta, 
aunque se reduzcan las actuales 
emisiones de cloro a la atmós
fera, según Javier Cacho, físico 
del Instituto Nacional de Técni
ca Aeroespacial (INTA).

Este hecho, que se deberá a 
una disminución de la actividad

Un tribunal de EE. UU. falla a favor 
de la familia Ruiz-Mateos

La juez June L. Green, del 
distrito de Columbia, ha dictado 
una sentencia en la cual falla en 
contra del recurso presentado 
por Willians & Humbert Ltd, bo
dega expropiada de Rumasa, y a 
favor de los argumentos de la 
familia Ruiz-Mateos, según in
forma la Oficina de Prensa de 
Ruiz Mateos.

El pleito es por la propiedad 
de la marca Dry Sack, en los Es
tados Unidos y los abogados 
representantes del Gobierno es
pañol pretendían que el juicio 
no siguiera adelante, argumen
tando que el tema había sido 

solar, divide a la comunidad 
científica en cuanto a los posi
bles perjuicios a los seres vivos, 
explicó a Efe Cacho, quien per
maneció durante los tres últi
mos meses en la Antártida para 
medir diversos factores relacio
nados con la desaparición de 
este gas.

La capa de ozono de la estra
tosfera protege a la Tierra de 
aquellas emisiones de rayos ul- 

juzgado en Inglaterra. Sin em
bargo, la sentencia afirma que 
al no haber habido compensa
ción por parte del Gobierno es
pañol en la expropiación, puede 
afectara un principio fundamen
tal de la ley de los EE.UU., al 
menos en lo que a la marca re
gistrada en los EE.UU. se refie
re.

La sentencia dice también, 
que no está claro que haya in
tención de dar una compensa
ción a la familia Ruiz Mateos y 
que no hay pruebas de que se 
esté haciendo una valoración 
correcta de las empresas de Ru
masa.

travioletas solares que son per
judiciales para la vida. Su re
ducción se relaciona con el clo
ro que emiten los clorofluoro- 
carbonoS (CFC), productos em
pleados en aerosoles, refrige
rantes, disolventes y espumas.

La actividad del sol hace que 
se forme ozono en la estratos
fera y con ello que se atenúen 
los efectos negativos de los 
CFC.

Desde 1950, fecha en la que 
todavía no había acumulación 
de moléculas de cloro en la at
mósfera, el ozono estratosféri
co ha disminuido entre un 1,7 y 
un tres por ciento debido a esos 
productos.— Efe

SEGOVIA Esta tarde, a partir de las
6,30, la cabalgata de los Reyes Magos

Se proyecta crear un Patronato Provincial 
de Turismo, con amplia participación 
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DEPORTES: Pedro Delgado, ganador del 
Trofeo Superprestigio
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sacuden la Bolsa de Tokio
Tokio.—Los rumores sobre el 

aplazamiento en enero de las 
actividades diplomáticas del lí
der soviético, Mijail Gorbachov, 
para solucionar los problemas 
internos, sacudieron hoy la Bol
sa de Tokio, cuyo índice Nikkei 
acusó una fuerte bajada.

El Nikkei, promedio de los 225 
valores más representativos de 
la primera sección, que ayer se 
anotó 202,99 negativos, finalizó 
hoy la sesión con una caída de 
438,12 puntos y cerró a 38.274,76 
yenes.

A primera hora de la tarde 
dicho parámetro cayó más de 620 

puntos, debido a la preocupa
ción de los inversores porque la 
supuesta decisión de Gorba
chov sea reflejo de inestabilidad 
en la Unión Soviética, aunque 
las compras al final de la jor
nada permitieron una recupera
ción.

Los precios, que acumularon 
«récords» durante el pasado di
ciembre cayeron en picado por 
la fuerte reacción del mercado 
bursátil ante posibles proble
mas políticos en el Este de Eu
ropa, tras la euforia causada por 
las recientes reformas.— Efe

El segundo premio, en Valencia

El «gordo» de «El Niño», 
vendido en Zaragoza, Gijón

y Las Palmas
Madrid.—El número 96.722 ha sido agraciado con el premio “gordo” 

del sorteo de “El Niño” de la Lotería Nacional, dotado con 160 millones 
de pesetas por billete.

El “gordo” ha sido vendido en Epila (Zaragoza), Gijón y Las Palmas.
El número 65.738 ha resultado agraciado con el segundo premio, 

dotado con 80 millones de pesetas por billete, y ha sido vendido íntegra
mente en Rióla (Valencia).

Según José Antonio Somalo

La «reforma Múgica» planteará 
problemas de adaptación a los jueces

LOTERIA NACIONAL
500.000.000 de pesetas a cada una de las fracciones 1, 6, 8 y 7 
de la series 11,19,13 y 10, respectivamente, del número 96.722 
250.000.000 de pesetas a cada una de las fracciones 6, 9, 9 y 6 
de las series 20,13, 5 y 12, respectivamente, del número 65.738 

160.000.000 de pesetas al número 96.722
80.000.000 de pesetas al número 65.738

500.000 pesetas a los números:
2.719 4.643 6.364 9.753 8.963 . 8.168

100.000 pesetas a los números o terminaciones en:
529 443 564 567 908 276
827 316 745 014 351 302

40.000 pesetas a los números o terminaciones en: 
88 83 58 r

5.000.000 pesetas a los números anterior y posterior al primer 
premio, y 2.280.000 pesetas a los del segundo.
200.000 pesetas a los números restantes de las centenas de los 
dos primeros premios y a los terminados en 722.
100.000 pesetas a-los números terminados en 22.
20.000 pesetas a los números terminados en 2,1 y 3.

Barcelona.—El presidente del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Cataluña, José Antonio Soma
lo, dijo a Efe que la denomina
da «reforma Múgica» planteara 
problemas de adaptación de al-

Consejo de Ministros 
El Gobierno 
no permitirá la 
descarga del crudo 
del «Khark 5»

El Gobierno, reunido esta ma
ñana en Consejo de Ministros 
adoptó la decisión de no permi
tir la descarga en puerto español 
de las 215.000 toneladas de cru
do del petrolero iraní «Khark 5», 
incendiado el pasado 19 de di
ciembre.

Asimismo, el Consejo aprobó 
el proyecto de Ley del Medica

, mentó que tiene como objetivos 
garantizar la existencia de medi
cinas seguras, eficaces, y apli
car una política racional en el 
uso de los medicamentos, infor
maron fuentes oficiales.

gunos jueces, que pueden acu
sar una cierta «falta de madurez 
o de experiencia».

Esta reforma de las normas 
procesales del ordenamiento ju
rídico español se puso en mar
cha oficialmente el pasado día 
27 de diciembre con importan
tes dificultades para el normal 
funcionamiento de algunos de 
los Juzgados de lo Penal, de 
nueva creación, especialmente 
en la ciudad de Barcelona, don
de trece de los 22 que tiene asig
nados no han podido aún ubi
carse en las dependencias pre
vistas.

BODAS
BANQUETES 
CELEBRACIONES

AMPLIOS Y CONFORTABLES 
SALONES

Cocina artesana 
Restaurante - Cafetería 
LOS LINAJES

Teléfono 43 17 12

Estos trece juzgados deben 
instalarse en el espacio ocupa
do en el edificio judicial del Pa
seo de Lluis Companys por otros 
tantos antiguos juzgados de 
Distrito, ahora transformados 
en juzgados de Primera Instan
cia, los cuales no han podido 
trasladarse aún a su sede en 
un edificio en la calle Berga- 
ra por encontrarse en obras.

José Antonio Somalo señaló 
no obstante que los problemas 
de infraestructura, como la fina
lización de las obras, «son una 
mera anécdota, ya que es una 
cuestión que se resolverá en los 
próximos dias».

REYES/90
El regalo práctico:

Camisas, jerseys, 
chaquetas y prendas 

deportivas
Novedad y moda:

Confecciones DIEZ

M.C.D. 2022
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LO QUE NO CUESTA DINERO
Quien no haya puesto aún los zapatos en el balcón, que se dé 

prisa si no quiere ver cómo los Reyes pasan de largo de su casa. 
Se acerca la noche más esperada por los niños y, por qué no 
decirlo, también por los mayores. Al fin y al cabo, recibir un 
regalo es una inyección de moral. Muchos habrán recibido ya la 
visita de Papá Noel, pero esta fiesta que pone fin a las Navidades 
tiene todavía un significado especial.

Ocurre, sin embargo, que el consumismo sin freno en el que 
estamos envueltos hace que se difumine el significado de las 
cosas. Tener demasiado puede proporcionar hastío y un niño 
con demasiados caprichos pierde la perspectiva del valor de las 
cosas. La llegada de los Reyes Magos acabará por fin con la 
tortura china a la que han sido sometidos los más pequeños de la 
casa desde la tele hipnotizadora. La publicidad a ellos destinada 
no sólo excita su afán consumidor sino que reproduce y fomenta 
los esquemas más degradantes de nuestra sociedad.

No siempre los padres y los educadores son conscientes de este 
problema y no pueden, por tanto, actuar de freno a algo que 
marcará el desarrollo del pequeño. Los hay, además, que con tal 
de que su niño no se vea menos preciado por otros niños con más 
posibilidades económicas realizan gastos que no se pueden 
permitir. Cuando sería más barato pero sobre todo infinitamen
te más educativo hacerle comprender a su hijo que la felicidad no 
suele ir aparejada a la tenencia ilimitada de juguetes que, por 
cierto, algunos cada vez son más absurdos.

En cualquier caso, que los Reyes nos sean propicios sobre todo 
en esas cosas que no se pueden comprar con dinero porque son 
las que auténticamente nos hace felices.

Carta abierta 
a los políticos españoles

Melchor, Gaspar y Baltasar,
al paro

Pilar Saint-Aubin Canalejas de Melgosa

Yo de pequeño escribía cada 
año puntualmente a los Reyes 
Magos, en los que creía, ahora, 
hoy, lo hago a los señores políti
cos, en. los que nunca he creí
do; la diferencia es que aque
llas cartas las dictaba el amor y 
la ilusión y ésta es obligada por 
una conciencia vacía de ilusión, 
templada por la impotencia y, 
huelga decirlo, plena de indig
nación.

Señores políticos españoles 
de las esferas local, autonómica 
y nacional:

Me dirijo a vosotros con la 
imparcialidad de quien tiene 
entre vosotros grandes amigos, 
singulares aversiones y en la 
mayoría de los casos mayúscu
los ignorados. Y os lo digo muy 
de veras, no me dirigiría a 
vosotros si no fuera porque en 
mi conciencia me devora el de
ber de decir la verdad aunque 
hiera o se desprecie, y callarme 
seria como decir la verdad a 
medias.

Siento vergüenza ajena al ver 
el trato que tenéis para quienes 
con nuestro voto, a favor o en 
contra, os llevamos al escaño de 
los diferentes hábitats que ocu
páis, desde el que impartís el 
desmadre de vuestra inoperan- 
cia, o lo que es peor, el agravio 
del desprecio.

Da la sensación de que no re
cordáis al pueblo, al que llamáis 
soberano, más que cada cuatro 
años, en que prodigáis prome
sas, abrazos, sonrisas y gestos 
dignos de parodia y chascarri
llos; entonces recordáis viejos 
familiares algo distanciados, al
ternáis en tascas y mercados, 
estrecháis manos de niños prin
gosos y ancianos y enfermos y 
firmáis fotos y repartís plácemes 
y compromisos.

Da la sensación de que par
lamentáis no para acordar me
didas de bienestar y progreso 
para el pueblo que os sustenta, 
sino para crear imagen que os 
justifique.

Da la sensación de qué sólo 

llegáis al consenso para subiros 
el sueldo, las gabelas y los plu- 
ses en porcentajes que regateáis 
y negáis a los menos favoreci
dos. Como buitres discutís, su
máis, multiplicáis y finalmente, 
aquí siempre, acordáis, esas 
sensibles mejoras, que sin du
dar juzgáis justo y necesario.

Cuando uno ve la tele, lee la 
prensa y oye la radio y se entera 
de cómo los tiranos de allende 
el Pirineo y ultramar tratan a 
sus «rebaños», se echa la mano 
a la cabeza y piensa: «Pobreci- 
llos»... y cuando vuelve en sí de 
estos amargos pensares y pesa
res se le antoja revisar vuestros 
antes y después del sillón que 
los votos de necios reincidentes 
os otorgó...

Se dice, se comenta, se escri
be de alguna de vuestras extra
vagancias de omnímodos bípe
dos y ya no lo damos importan
cia: Que si alguno defrauda a 
Hacienda, a esa que nos decís 
que somos todos, que otros obli
gan a «santojobianas» demoras 
por su exquisita impuntualidad 
en los desplazamientos priva
dos, otros hacen de parajes de 
interés nacional sus privados 
cotos, otros utilizáis costosos 
transportes de ostentosa oficia
lidad, otros abusáis del llamado 
tráfico de influencias, otros 
aprovechan el cargo para des
cargo de responsabilidades, de 
muchos que cambiáis de parti
do, grupo, chaqueta o camisa 
como debéis hacerlo de ropa in
terior, otros en fin, que sólo os 
preocupáis de la política hasta 
que ponéis el escaño al alcance 
de vuestro trasero y después, 
cuatro años garantizados dan 
tiempo al descanso, ya llegará la 
agobiante nueva campaña en 
que haya que hacer ver lo mal 
que lo hizo el otro, que es más 
fácil y creíble que lo eficaz que 
fuisteis cada uno.

Siento sonrojo al ver en las 
mismas páginas de un diario, tal 
vez con sagaz intención del pe-

Precisamente en los días 
precursores de la alegría, el 
Consejo de Ministros aprobó 
un calendario laboral, en el 
que a juicio de las comunida
des autónomas, podrá esca
motearse una de las fiestas 
más esperadas con impacien
cia por la población infantil: 
La del 6 de enero, conmemo
ración de los Reyes Magos.

Vamos, es algo asi como si 
de un plumazo se pretendiera 
enviar al paro a sus Majesta
des Melchor, Gaspar y Balta
sar. ¡Qué tropelía!

Se viene hablando y escri
biendo mucho y con razón, de 
los ineludibles derechos que 
amparan a los niños. Cada 
vez se otorga a su juicio in
fantil una mayor carta de cré
dito. Hasta en las decisiones 
de los Consejos Escolares 
han detenerse en cuenta las 
opiniones de los alumnos, a 
pesar de su escasa madurez, 
y mira tú por donde, los adul
tos, sin consultar a los meno
res, se sacan de la manga la 
posibilidad de jubilar a los 
tres Reyes, en pleno uso de 
sus generosas facultades.

Los padres, los abuelos, 
los tíos y padrinos no pode
mos permanecer callados. El 
día 6 de todos los eneros ha 
sido en España desde siem
pre el día de la ilusión.

Los zapatos repletos de re
galos han sido toda la vida el 
símbolo que ha unido con su

riodista, que os sentáis a debatir 
la subida de vuestros funciona
rios, que de entrada situáis en la 
banda del cuatro al cinco por 
ciento, mientras vosotros os 
habéis propinado del once al 
veinte, y ese porcentaje en re
muneraciones astronómicamen
te más elevadas que las de vues
tros votantes «rebañitos».

Ya sé que unos pensaréis: 
Qué razón tiene este señor que 
firma con un apellido tan vulgar 
y castizo como Fernández, sin 
caer en cuenta o ignorar que 
viene de un admirado Sr. Fer
nán González; pero la ocasión 
solo pasa una vez cada cuatro 
años; otros diréis: «Ladran, 
pues cabalgamos» y pondréis 
cara de Rodrigo Ruy Díaz, 
otros murmuraréis entre dien
tes: «No se que querrán estos 

^SEHAT
ASEO URBANO, s. a.

C/ Independencia, 4-6 — 40002 SEGOVIA 
NOTA INFORMATIVA

MAÑANA DIA 6 DE ENERO (FESTIVIDAD DE LOS REYES 
MAGOS), SI SE EFECTUARA EL HABITUAL SERVICIO 

DE RECOGIDA NOCTURNO
ASEO URBANO. S. A., empresa concesionaria del Servicio de Lim

pieza Viaria y Recogida de Basuras, del Excmo. Ayuntamiento de esta ca
pital, comunica a todo el vecindario y público en general que. MAÑANA 
DI A 6 DE ENERO, SI SE EFECTUARA EL HABITUAL SERVICIO 
DE RECOGIDA DE BASURAS NOCTURNO, dandocomienzoel mis
mo a las 22 horas (10 de la noche).

Se ruega por ello, puntualidad en los depósitos de basuras, con el fin 
de facilitar su recogida.

ASEO URBANO. S. A., agradece una vez más la colaboración que 
le viene prestando el vecindario segoviano. pidiendo disculpas por las mo
lestias que pudiéramos ocasionarles.

Firmado: José Antonio Pastor Martín. Delegado

tradición a pueblos y ciuda
des, sin tener en cuenta las 
distancias ni las geografías.

Esta noche, la que precede 
al 6 de enero, hay en todos 
los hogares niños que sueñan 
con criados de las más diver
sas razas. Pajes que consul
tan listas y trepan por larguí
simas escaleras hasta las 
ventanas. Camellos que lle
gan desde Oriente, bien car
gado el lomo, para que no 
quede sin cumplimentar ni 
una sola de las muchas cartas 
recibidas.

Las familias enteras espe
ran impacientes la amaneci
da del 6 de enero, porque los 
regalos que traen los Reyes 
no son una cosa cualquiera. 
No se trata de recibir objetos 
o juguetes más o menos lujo
sos, comprados al azar en un 
abarrotado almacén. Los do
nes de los Reyes, por ser má
gicos, permanecen ocultos en 
cajas llenas de misterio, rigu
rosamente precintadas, hasta 
que el calendario señala en 
rojo la maravillosa fecha del 
6 de enero.

Insisto. No se puede apa
gar con una ley de los mayo
res, la tradicional ilusión de 
todos los pequeños. Se trata 
de seguir concediendo toda la 
importancia que merecen a 
las figuras de Melchor, de 
Gaspar y de Baltasar, infini

inconscientes subordinados, con 
las carreteras, llenas de baches y 
atascos, las más accidentadas y 
llenas de accidentes, el correo 
que a veces tarda dos meses 
dentro de la ciudad, hospitales 
con trimestres de espera, los 
alumnos universitarios estu
diando en el suelo de la Facultad 
que les tocó, no en la elegida, 
las pensiones de infarto, el feroz 
paro real, la inseguridad social y 
la segura inseguridad ciudada
na, la desoída voz de la ecología, 
la presión fiscal más elevada de 
la C.E.E. y la ayuda familiar de 
300 pts. (yo diría insultantes) 
por hijo, cuando la media de 
Europa, donde para algunas co
sas ya estamos, es de 6 .000 pts. 
mes e hijo... Qué querrán».

MANUEL
FERNANDEZ FERNANDEZ

dad de veces repetidas en 
cuadros y esculturas.

La reiteración de su visita, 
de su viaje es tan antigua, 
que ya llevamos casi veinte 
siglos escuchando a San 
Mateo la misma descripción 
de la Epifanía: «Y entrando 
en la casa, vieron al niño con 
María, su madre y postrán
dose le adoraron. Luego 
abrieron sus cofres y le ofre
cieron sus regalos* (Mat. 
2-11).

A nosotros nos toca con
servar contra cualquier ata
que de falsa modernidad, la 
vigencia de esta festividad 
tan peculiarmente española.

Se me ocurre una idea. 
Estamos viviendo en tiempos 
de manifestación, de concen
traciones multitudinarias si
lenciosas o no. Vamos a re
clamar en nuestra ayuda co
mo buen aliado, a la mítica 
figura del Flautista de Hame- 
lin, el de los cuentos infanti
les. El fue el legendario ju
glar que con su mágica músi
ca tuvo tal poder de convoca
toria que se llevó detrás a to
dos los niños de la aldea.

Consigamos un importante 
clamor de voces en boca de 
todos los chavales, reclaman
do a gritos la ineludible pre
sencia en España de Mel
chor, de Gaspar y de Balta
sar.

SEGOVIA 
ABANDONADA

En el artículo de este título, publi
cado el pasado miércoles en esta 
misma página, se omitió involunta
riamente el nombre del autor, que es 
Jesús Pastor Crespo.

La Prensa opina

ABC: Su editorial “Las finanzas 
de la muerte” afirma que el 

“sumario Sokoa” instraido por el 
juez Carlos Bueren pone al descu
bierto las finanzas de la banda terro
rista ETA, que entre 1979 y 1986 
logró, mediante el “impuesto revo
lucionario", 1.163 millones de 
pesetas, y añade que en el sumario 
queda probado que ETA financia a 
Jarrai y a HB, por lo que entiende 
que se debe proceder a la deslegali
zación de estas dos formaciones 
políticas.

DIARIO 16: En su editorial, “El
«caso Trelies* y 

nuestra diplomacia" se marcan las 
pautas de cómo sería necesario 
“adecuar la diplomacia española a 
los nuevos tiempos, con mayor in
tervención parlamentaria y menos 
compromisos de despacho o de sa
lón", y destaca como ejemplo de 
“inopcrancia” el “caso Trelles", 
donde se ponen “de relieve los fa
llos de nuestra diplomacia".

EL MUNDO: En su editorial
“Contra Noriega 

y contra todo derecho” califica la 
intervención militar de EE.UU. en 
Panamá como “una violación del 
derecho internacional" que va 
“mucho más lejos de lo justificable 
y de lo tolerable". Y concluye “Si 
antes Panamá era una finca de 
Noriega, ahora es una finca de los 
EE.UU.". •

M.C.D. 2022
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En el plazo de seis meses

Protur-Segovia puede desaparecer 
para convertirse en un Patronato 

Provincial de Turismo
El Instituto para la Promoción del Turismo (Protur-Segovia) 

desaparecerá en el plazo de seis meses para convertirse en un 
Patronato Provincial de Turismo, en el que tendrán más prota
gonismo las instituciones públicas y participarán otros organis
mos como los centros de iniciativas turísticas de la provincia, aso
ciaciones y municipios turísticos.

Ayer se reunieron los represen
tantes délos orgaismos que integran 
Protur: Ayuntamiento de Segovia, 
Diputación Provincial, Caja de 
Ahorros, Federación Empresarial 
Segoviana, Cámara de Comercio y 
Agrupación de Industriales Hoste
leros. Entre otros acuerdos, se 
aprobó la contratación de Ildefonso 
Sanz del Barrio, exadministrador 
del Parador Nacional de Turismo, 
como asesor y director de activida
des de Protur. Posiblemente, Ilde
fonso Sanz pase a ocupar este mis
mo cargo en el Patronato Provincial 
de Turismo, cuando se cree.

Se puso de manifiesto que las 
instituciones públicas como el 
Ayuntamiento de la capital y la 
Diputación Provincial tienen res
ponsabilidades en cuapto a la pro
moción y ordenación del turismo a 
las que no pueden renunciar. Por 
este motivo, a falta de los acuerdos 
délos respectivos plenos corporati
vos, se entendió que, a medio plazo, 
Protur-Segovia debe transformarse 
en un Patronato Provincial de Turis
mo donde las instituciones tendrán 
más peso específico, aparte de que 
pongan en marcha sus respectivas 
áreas de turismo.

Dimite el 
director general 
de Producción
Agraria

El director general de Produc
ción Agraria de la Consejería de 
Agricultura de la Junta, el sego- 
viano Pedro Llórente, ha presen
tado la dimisión de su cargo. 
Como el consejero se encuentra 
en días de vacaciones, no podrá 
tomar decisión alguna hasta su 
regreso, si bien parece que la di
misión de Llórente es irrevoca
ble.

Junto con los organismos que 
ahora participan en Protur-Segovia, 
el Patronato Provincial estará inte
grado por los municipios turísticos, 
los centros de iniciativas turísticas y 
aquellas asociaciones relacionadas 
con el sector.

OCTAVIANO PALOMO, 
PRESIDENTE 

POR SEIS MESES

La dimisión de Carlos Gila como 
presidente de la Cámara de Comer
cio, organismo que en ese momento 
ostentaba la presidencia de Protur- 
Segovia, influyó en la marcha de 
éste, pues algunas délas actividades 
se debían a su propia gestión perso
nal. Sin embargo, como la presiden
cia recae en el organismo y no en la 
persona, será desempeñada durante 
seis meses por el nuevo titular de la 
Cámara de Comercio, Octaviano 
Palomo. El objetivo principal es que 
no existan “traumas de continui
dad” durante el proceso de trans
formación de Protur-Segovia en 
Patronato Provincial de Turismo.

En una nota hecha pública por 
Protur al mediodía de hoy, se da la 
bienvenida a Octaviano Palomo y se 
destacan los deseos manifestados 
por el alcalde, Juan Antonio Perte- 
guer, y por el presidente de la Dipu
tación, Javier Reguera, de transfor
mar Protur-Segovia en un Patronato 
Provincial de Turismo. También se 
informa que, una vez analizadas las 
actividades realizadas por Protur, 
los asistentes manifiestan su satis
facción al haber cumplido con sus 
fines y previsiones fijadas para el 
año pasado, acordándose realizar 
una memoria de actividades de 
1989. Por último se hace constar el 
reconocimiento de Protur a Carlos 
Gila, por la importante labor desa
rrollada en el tiempo que ocupó la 
presidencia en representación de la 
Cámara de Comercio.

A.M.

Esta tarde, a partir de las 18,30 horas, 
la cabalgata de la llegada de los Reyes Magos

Los Reyes recibirán a ios niños en la «tienda del desierto*
F. PEÑALOSA

Desde primera hora de la ma
ñana se trabaja afanosamente 
en los preparativos de la Cabal
gata de los Reyes Magos que es
ta tarde recorrerá las principales 
calles de la ciudad.

La transformación de la terra
za de Santa Columba en Castillo 
de Herodes, la intervención de 
José María García Moro en el 
kioskode la Plaza Mayor, donde 
los reyes recibirán a los niños, y 
la colgadura de estandartes en 
numerosos balcones de casas 
particulares, son algunos de los 
trabajos emprendidos esta ma
ñana.

Los Magos de Oriente parti
rán esta tarde sobre las 18,30 
horas de tres lugares diferen
tes: Melchor de la iglesia de 
San Justo, Gaspar de la Alame- 
dilla del Conejo y Baltasar de la 
plaza de Colmenares, para dar
se cita en la Plaza del Azoguejo 
donde se encontrarán con Hero- 
res. A través de megafonía po
drá escucharse un pasaje del au
to de los Reyes, un diálogo entre 
los Magos y Herodes y un ro
mance popular que narra el his
tórico encuentro.

Los Reyes, que este año irán 
montados en dromedarios, se
guirán viaje hacia el belén, ins
talado este año en la Plaza de 
San Martín, en donde tendrá lu-

Se engalana el acueducto para saludar el paso de tos Magos

gar la Adoración a través de otro 
pasaje del auto sacramental.

Por último los Reyes llegarán 
a la Plaza Mayor sobre las 20 
horas, donde recibirán a los ni
ños en la «tienda del desierto» 
que cubrirá el kiosko de música. 
Este año, la Cabalgata podrá ser 
seguida íntegramente desde 
una pantalla gigante de video 
que se instalará en la Plaza Ma
yor y que recibirá la transmisión 

que efectuará Televisión Sego
via.

La organización de la Cabal
gata, (el departamento de Cul
tura del Ayuntamiento y la Aso
ciación Universitaria «Horizon
te Cultural»), recomienda a los 
segovianos que elijan previa
mente un lugar para presenciar 
su paso ya que será casi imposi
ble acompañar a la comitiva du
rante todo su recorrido.

? *
_____

ESTAS SON LAS PRINCIPALES VISTAS DE LA CIUDAD

DESDE «RESIDENCIAL MIRA SEGOVIA»

ASPE!
TELEFONO 42 42 47
AVDA. PADRE CLARET, 18

1.a FASE DE CINCO VIVIENDAS UNIFAMILIARES
(Información en pág. 7)

M.C.D. 2022
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uamm m
AGENDA DECIA HACE 50 AÑOS

EL SUMINISTRO DE AZUCAR EN LA PROVINCIA

CALENDARIO
PARA MAÑANA

Sábado 6 de enero

Van 6 días; faltan 360.
Sol: De 8,38 a 18,3 horas.

SANTORAL
Santos: Melchor, Gaspar y 

Baltasar.

PENSAMIENTO
«No existe el placer allí donde 

no existe más que él* (Chester- 
ton).

f a r ma c ia | 
DE GUARDIA

Rodríguez del Fresno. Aveni
da Marqués de Lozoya, 13.

05179
EL TIEMPO
En Segovia ........

En la tarde de ayer
Presión atmosférica: 680,8 m/m 
Viento del N-NE 
Temperatura máxima: 6,3°

En la mañana de hoy
Presión atmosférica: 682,9 m/m
Viento del E-SE. v 
Temperatura mínima: 0,5° 
A las 8 de la mañana: 0,8°

REGISTRO CIVIL
7 nacimientos

y 5 defunciones

Se han hecho las siguientes 
inscripciones:

NACIMIENTOS: Daniel Alvaro 
Román, hijo de Francisco y de 
María del Carmen; Andrea Gon
zález García, de Francisco Ja
vier y de María Jesús; Leticia 
López Asenjo, de Máximo y de 
Araceli; Elena Muñoz Berzal, de 
José Manuel y de María Isabel; 
Marta Barrio Marcós, de Víctor y 
de Cristina; Mónica de Lucas de 
Blas, de César y de Monserrat; 
María Belén Roda Torrero, de 
Vicente y de María Teresa.

DEFUNCIONES: Pilar Blasco 
Sancho, de 69 años; Julia Serna 
Vallejo, de 81; Mariano Abad 
Migueláñez, de 88; Lucía Her- 
nangómez Luengo, de 79; Cres- 
cencio Santamaría Cubos, de 
79.

| EXPOSICIONES |

EN LA CASA DEL SIGLO XV

Objetos de diseño. Hasta el 7 
de enero.

EN EL TORREON DE LOZOYA 
(Obra Cultural 

de la Caja de Segovia)

«Segovia ayer». Grabados, 
postales y fotografías. Hasta el 
7 de enero.

Sala acuática, sala micológi- 
ca, sala de desierto. Exposicio
nes de Policromias de las Ma
dres Dominicas y belenes. Has
ta el 7 de enero.

: EN ALGUARIN DE ARTE 
ENEBRO

Pinturas de Jesús J. Ubeda. 
Hasta el 28 de enero.

... CINE

Hoy, 5, 7,30 y 10,30, Sala MI
RO: «Socios y sabuesos». Sala 
ZULOAGA, 5 y 7,30: «Oliver y su 
pandilla». 10,30: «Montoyas y 
Tarantos».

(*) En las sesiones de 12 de 
la mañana y 5 de la tarde, pre
cio especial de 200 pesetas para 
menores de 12 años.

AYUDA DE CARITAS 
A RUMANIA

Cáritas Española ha iniciado 
una campaña de solidaridad con 
el pueblo rumano, respondien
do a la llamada de Cáritas jpter- 
nacional, quien ha convocado a 
todas las Cáritas Europeas a 
una reunión, en Zurich, para de
sarrollar y coordinar un plan de 
ayuda ante la situación angus
tiosa en que se encuentra gran 
parte de la población.

Se reciben los donativos en 
las oficinas de Cáritas Diocesa
na, (C/ San Agustín, 2) y en la 
cuenta abierta en la Caja de 
Ahorros y Monte de Piedad de 
Segovia, Urbana núm. 1, cuen
ta 018000203, a nombre de «Cá
ritas con el pueblo rumano».

SUBASTA PUBLICA 
DE BIENES MUEBLES

El 23 de enero, a las 11 horas, 
en la sede de la Dirección Pro
vincial del Instituto Nacional de 
la Seguridad Social (Plaza de la 
Reina Doña Juana, 1) se proce
derá a efectuar subasta pública 
de diversos bienes-muebles pro
piedad de este Instituto.

Las bases y condiciones figu
ran expuestas en el tablón de 
anunciosdedicha Dirección Pro
vincial.

PLAZA VACANTE 
DE FARMACEUTICO

El Servicio Territorial de Bie
nestar Social de la Junta de Cas
tilla y León en Segovia anuncia 
la vacante del puesto de respon
sable de farmacovigilancia en la 
Sección de Atención Hospitala
ria, Salud Mental y Especiali
dades.

Podrán concurrir a este pues
to los licenciados en Farmacia 
con experiencia en la gestión far
macéutica, y quien obtenga la 
plaza será nombrado funciona
rio interino del grupo A y nivel 
22.

Más información en la Dele
gación Territorial de la Junta 
(Daoiz, 10).

(PUBUCACIOÑÉS

«VISUAL» "

Número primero de este sub
titulo «Magazine de Diseño, 
Creatividad Gráfica y Comuni
cación». La dirección está a car
go de Alvaro Sobrino y en sus 
casi cien páginas, con abundan
tes ilustraciones en color y blan
co y negro, tiene una gran va
riedad temática, con entrevis
tas, artículos de opinión sobre 
temas propios de la revista, in
formaciones, noticias, comenta
rios, etc. Hay también reporta
jes sobre los Premios Nacionales 
de Diseño y sobre» Fotografía 
Eterna, Publicidad Efímera».

- - - «LA NOCHE» ' -

Nace esta revista, en edición 
gratuita, bajo los auspicios de la 
Federación de Asociaciones 
Provinciales de Empresarios de 
Salas de Fiesta, Baile y Discote
cas de España. Es una publica
ción en gran tamaño, con veinte 
páginas en papel couché. Lleva 
numerosas ilustraciones a todo 
color y en este número inicial se 
incluye una entrevista con Ge
rardo J. Barrero, presidente de 
la mencionada federación edito
ra. También hay informes sobre 
seguros concertados, la Confe
deración Europea, derecho de 
admisión y muchas y variadas 
noticias, pasatiempos, etc.

SEGOVIA HISTORIA Y LEYENDAS

Garios I

LOS COMUNEROS (I)
Segovia, que posee las joyas artísticas de sus templos y casti
llos, la belleza magnífica de obras creadas por la arquitectura ro
mánica y gótica, es también arcón repleto de recuerdos históri
cos. Pronto se cumplirán 470 años de la epopeya que terminó en 
la trágica muerte de unos hombres de alma gigante, cuya gesta 
heroica acabó en Villalar a manos del verdugo.
Los antecedentes se sitúan en la llegada a España de Carlos I. 
acompañado de numerosa corte de extranjeros que, con aires 
de superioridad, pretendían poder y riquezas. El rey solamente 
buscaba dinero para apoyar sus pretensiones al trono de empe
rador de Alemania. Los españoles, aunque mantenían su fideli
dad al nieto de Isabel la Católica, no aceptaban gobernantes que 
hablaban distinto idioma y les trataban con insolencia, impo
niendo por la fuerza sus arbitrarias e injustas órdenes.

Con el fin de mejor suministrar las existencias de artícu
los intervenidos y teniendo conocimiento esta Jefatura de 
que muchos pueblos de la provincia no tienen necesidad de 
azúcar actualmente, se hace saber a todos los señores alcal
des que en el próximo reparto no se suministrará este artículo 
más que a los pueblos siguientes: Sepúlveda, Aguilafuente, 
Fuentepelayo, Cantimpalos, Carbonero el Mayor, Turégano, 
Cantalejo, Riaza, Navas de Oro, El Espinar, Ayllón, Cuéllar, 
San Ildefonso, Bernardos, Villacastin, Coca, Santa María de 
Nieva y Nava de la Asunción.

Si en alguna otra localidad tuvieran necesidad de que se 
les suministre igualmente, deberá, la Delegación Local, po
nerlo inmediatamente en conocimiento de esta Jefatura.

Se advierte que todas las industrias de la capital y provin
cia serán atendidas directamente por este Centro e indepen
dientemente del envío que corresponda a la población.

Segovia, 4 de enero de 1940.— El gobernador civil, José 
Malcampo y F. de Villavicencio.

PARA MAÑANA

00,00, El larguero. 1,05, La ventana 
indiscreta. 4,03, De la noche a la maña
na. 7,00, Matinal SER. 7,50, Matinal 
SER: Segovia. 8,00, Matinal SER. 8,30, 
Matinal SER: Segovia. 8,55, A vivir que 
son dos dias. 12,05, Segovia en direc
to. 13,30, SER deportivos. 14,05, Hora 
14: Segovia. 14,30, Hora 14. 15,10, 
Café de la tarde. 16,05, El cine. 18,05, 
Carrusel deportivo. 23,00, Hora 25. 
23,30, Carrusel deportivo.

(Coincidiendo con las horas, Infor
mativos SER).

Ive
PARA HOY .

PRIMERA CADENA

15,00, Telediario-1. 15,30, A mr ma
nera. 17,45, Avance Telediario. 17,50, 
Fraguel Rock. 18,15, Cabalgata de los 
Reyes Magos. 19,20, Ustedes mismos. 
19,50, Casa repleta. 20,20, Informati
vos Territoriales. 20,29, Conexión con 
la programación nacional. 20,30, Tele- 
diario-2. 21,00. El tiempo. 21,15, Briga
da central. 22,20, Pero... ¿Esto qué es? 
00,00, Juzgado de guardia. 00,25, Te- 
lediario-3 y Teledeporte.

SEGUNDA CADENA

15,00, El mundo del caballo. 15,25, 
El cuaderno del holandés. 15,55, Tira 
de música. 16,50, Cristal. 17,45, Cine 
español. 19,10, El mirador. 19,30, Cer
ca de las estrellas. 22,00, Noticias-2. 
22,30, A través del espejo. 1.00, Arte y 
artistas flamencos. 1,35, Despedida y 
cierre.

RADIO SEGOVIA F.M.

Hasta las diez de la mañana progra
mación simultánea con A.M. con los 
espacios Matinal SER y Matinal SER: 
Segovia. 10,05, Encuentros en la Radio 
(la música, consejos, curiosidades, las' 
últimas noticias, con la intervención di
recta a través de los teléfonos y de las 
unidades móviles de los oyentes, confi
guran este programa radiofónico de 
tres horas de duración). 13,00, Los 40 
principales (durante todo el dia la músi
ca joven que se selecciona para toda la 
cadena^SER. A partir de las 23,00, pro
grama desde la discoteca Oky con los 
últimos éxitos musicales y desde las 
tres de la madrugada simultáneo con 
nuestros equipos de A.M.

&] - 
a*erw3 1041

6 ,30. El primero de la mañana. Realiza Antonio 
Herrero. 8,30, El primero de la mañana. Realiza 
Inmaculada López. 9.00. El primero de la maña
na. Realiza Antonio Herrero. 9,30, El primero de la 
mañana. -Especial reportajes-'. R.A. Herrero. 
11,30. Viva la gente divertida. Realiza J.A. Plaza. 
12,00, Viva la gente de Segovia. Realizan Luis 
Martin, Teresa Sanz. Miguel A. Y.. Inmaculada 
López. Ricardo Sánchez. 12.35. Antena de Sego- 
via. Informativo local. R Inmaculada López. 
12,40. Viva la gente de Segovia. 14.00. Antena re
gional. Informativo. 14.15. Antena de Segovia. In
formativo. 14,30. Viva la gente del deporte. Reali
za Alfredo Martínez. 15.00. Viva la gente de Se- 
govia con la actualidad y los 33 de A3.16,00. Viva 
la gente de la tarde 16,30. Viva la gente de la ter
tulia. 17,00, Viva la gente que pregunta. 18,00. 
Viva la gente que empieza. 18,30, Viva la gente 
del «colé". 19,00. Antena regional. 19.15. Antena 
de Segovia. 10,15, -Los 33 de Antena 3". 20,00. 
Viva la gente de la música. 20,30. Gomaespuma. 
21,30. La salud es lo que importa. 22.30. Hora 
cero. 24,00. Supergarcia en la hora cero. 1.30. 
Polvo de estrellas con Carlos Fumares. 4.30. Re
petición. Supergarcia hora cero

Informativos de Antena 3 a las horas y las medias

VENGA A CONOCERLO 

fllodulamo 
I_ mueble/
ABIERTO SABADOS TARDE

Arquitecto Escobedo. 10 Teléfono 42 81 08
(Entre plaza El Salvador y Acueducto) 40001 SEGOVIA

Más nutritiva, más sana, más natural y exquisita
Auténtica leche pura de las 
mejores vacas de la sierra segoviana

2 PREMIOS MASTER DE POPULARIDAD

NORMAL - DESNATADA 
PASTERIZADA - ESTERILIZADA

El alimento más sano

M.C.D. 2022
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Según el proyecto aprobado por la Comisión de Patrimonio

El Convento de Santa Cruz será un Centro 
de Promoción del Patrimonio

F. PEÑALOSA

* fc •

El proyecto de recuperación y 
rehabilitación del convento de 
Santa Cruz ha obtenido el in
forme favorable de la Comisión 
de Patrimonio. El director del 
proyecto, que ha sido presenta
do por la Diputación Provincial 
dentro del programa del V Cen
tenario del Descubrimiento, es 
el arquitecto José M. Pérez 
González.

El convento fue fundado por 
Santo Domingo de Guzmán alre
dedor de 1220 y contó desde el 
principio con la protección real. 
En particular, contó con el favor 
de los Reyes Católicos, durante 
cuyo reinado se hizo una reedifi
cación.

El proyecto de rehabilitación 
propone la conversión del edifi
cio en un Centro de Promoción 
del Patrimonio.

Teniendo en cuenta el riquí
simo patrimonio histórico artís
tico con que cuenta la provincia, 
con un buen número de iglesias 
románicas y conjuntos históricos 
de gran personalidad, se pre
tende unificar los trabajos de in
vestigación y restauración, 
abandonando —en la medida de 
lo posible— la idea de restaura
ciones puntuales para pasar a 
un trabajo de conservación per
manente.

TELEFONOS 
DE URGENCIA
Protección Civil ..............
Comisaría ........................
Patrulla Policía ...............
Policía Municipal ..........
Policía Nacional .............
Guardia Civil ...................
Bomberos ........................
Renfe .................................
Hospital General ...........  
Servicio Normal de Ur

gencias (Hospital Po- 
liclínico. De 5 a 9 h.) 

Cruz Roja .........................  
Ambulancias L. Alvarez 
Ambulancias La Fuencisla 
Telegramas por Teléf. ..

TAXIS:
Plaza Mayor ...
Plaza Azoguejo 
LaAlbuera ......  
Estación Renfe

006 
425161

091 
431212 
434242 
426363 
422222 
420774 
436363

432750
430311
430028
434414
222000

436680
436681
420258
433666

Se trata por lo tanto, tal como 
figura en la memoria del proyec
to, de que el Centro de Promo
ción de Patrimonio sea una insti
tución de carácter permanente 
que tutele, potencie e investigue 
el patrimonio artístico existente 
en la provincia.

TODA LA PROVINCIA, 
UN MUSEO

Para ello se introduce la idea 
de «museo» tal y como se define 
en la Ley de Patrimonio, es de
cir un instrumento básico para 
su conservación: «Son museos 
las instituciones de carácter per
manente que adquieren, con
servan, investigan, comunican y 
exhiben, para fines de estudio, 
educación y contemplación, con
juntos y colección de valor histó
rico, artístico, científico y técni
co o de cualquier otra naturaleza 
cultural».

Según los autores del proyec
to, «en esta definición cabe per
fectamente nuestra idea básica 
de conservación, estudio y difu
sión del Patrimonio y su entorno 
de Segovia. No se trata de ad
quirir y transportar unos «obje
tos que peligran cada vez más al 
perder sus valores de uso; la 
intención básica es frenar ese 
proceso de pérdida irreversible 
del objeto-iglesia sin alienarla 
de su lugar y de su ambiente 
como tradicionalmente ha ocu
rrido con los museos. Al enten
der toda la zona geográfica co
mo patrimonio museable el mu
seo es sobre todo un espacio cul
tural de actuación con centro en 
Segovia capital».

El convento seria la sede cen
tral de ese museo entendido 
como ámbito. La Escuela Taller 
en él instalada proporcionaría 
además de personal especiali
zado en la conservación perma
nente del patrimonio. Se dotaría 
de biblioteca y centraría los tra
bajos de investigación. Seria 
también el centro de acogida de 
visitantes a los que se propor
cionaría itinerarios diversos.

En el proyecto figura también 
la necesidad de que la Escuela 
Taller realice las maquetas de 
cada iglesia, y de los principales 
sitios y enclaves rurales, urba
nos y naturales, lo que servirá 
para ofrecer una visión pedagó

gica de toda la provincia. Ya que 
las salas tradicionales de todo 
museo son en este caso todo el 
territorio.

Para el resto de las funciones 
de todo el museo el Convento de 
Santa Cruz dispondrá de espa
cios para la conservación y de
fensa de los bienes custodia
dos; la acogida a investigado
res y la potenciación de los tra
bajos de investigación y la pro
yección exterior, divulgativa y 
didáctica que incluirá cursos de 
la Universidad de Verano y en
señanza del castellano a extran
jeros.

EL PROYECTO

La ejecución material del pro
yecto tiene un presupuesto de 
700 millones de pesetas. Según 
el proyecto básico aprobado, la 
planta sótano irá dedicada a 
zona residencial; en la planta 
baja irá instalada un área de ser
vicios, otra de residencia de pro
fesores, aulas de divulgación e 
investigación, museo del patri
monio y naturaleza, salas de 
conciertos y exposiciones y zona 
de administración y archivo; en 
la planta primera habrá una 
zona dedicada a museo y otra a 
talleres, al igual que en las res
tantes plantas.

Este proyecto ha obtenido el 
informe favorable de la Comi
sión de Patrimonio que ha pos
puesto el dictamen técnico para 
cuando se juzgue en detalle ca
da una de las intervenciones que 
se propondrán en el proyecto de 
obras.

A.T.

ASOCIACION PROVINCIAL
DE FABRICANTES Y EXPENDEDORES DE PAN

Con motivo de celebrarse la festividad de Reyes, 
mañana día 6 de enero NO habrá pan, por lo que 
deberán proveerse de dicho producto el día de hoy.

PERDONEN LAS MOLESTIAS 
QUE PODAMOS OCASIONAR

¡FELIZ AÑO NUEVO!

EL MERCADO DE SEGOVIA
Demanda de porcino poco activa
M¡entras se mantuvo la oferta en el mercado de ayer, la demanda 

de porcino resultó poco activa, provocando una bajada de 5 pesetas 
en las categorías de selecto y normal. Ante una oferta corta, los 
lechoncs experimentan un alza de 40 pesetas.

En vacuno, a pesar de que hay equilibrio entre oferta y demanda, 
suben 5 pesetas los añojos y las terneras de pienso, repitiendo el resto 
de las categorías. ■

Tras las fiestas navideñas ha disminuido fuertemente la demanda 
de ovino, lo que ha provocado una caída de precios que puede ser 
mayor en las próximas semanas.

PORCINO

Cebo selecto..........
Normal ..................
Graso .....................
Cerdas desvieje .... 
Lechoncs selectos 
Lcchoncs normales 
Canal segunda.......

156
152
173 
115-125
340
300
203

VACUNO

Añojos extra..............................................
Añojos primera .........................................
Añojos segunda.........................................
Vacas extra ..............................................
Vacas primera............................................
Vacas segunda .........................................
Terneras de leche de menos de 130 kgs.
Terneras de leche de más de 130 kgs. .. 
Terneras de pienso de 150/175 kgs........ 
Terneros de pienso de 175/200 kgs.......  
Terneros vida de cruce charolés ..........  
Terneros vida cruce pardo .....................  
Temeros vida del país..............................

455
400
370
390
325
290
810
800
500
470
345
335
240

OVINO

Lechal 10-12 kgs.
Lechal 12-15 kgs.
Recental .............
Pascual ................
Grandes................
Ovejas....... ...........

600
550
500
450
370

80

SECTOR AGRARIO

Cebada dos carreras
Cebada seis carreras

24,30
24,00

SUCESOS

Robo en un bar
EXPRESION

DE GRATITUD

de San Ildefonso
El Gabinete de Prensa del 

Gobierno Civil nos informa de la 
sustracción de una caja regis
tradora, que contenía 5.000 pe
setas, del interior de un bar en 
San Ildefonso. Se ocasionaron 
daños por 40.000 pesetas.

ACCIDENTE DE TRAFICO

En el kilómetro 183 de la 
N-110 —Soria-Plasencia— tér
mino de Tizneros, un turismo 
atropelló a una res vacuna. No 
hubo que lamentar desgracias 
personales, quedando el vehícu
lo con diversos desperfectos.

La familia 
de

D.a Saturnina 
Orejana Arévalo 

(q. e. p. d.)

Testimonia por este me
dio su gratitud a cuantas 
personas asistieron al fune
ral y sepelio por el alma de 
la finada.

Al mismo tiempo comuni
ca que a partir de mañana 
día 6, se dirá un novenario 
de rosarios que comenzará 
a las siete menos cinco de 
la tarde los días laborables 
y a las seis y diez los festi
vos, en la iglesia parroquial 
de la Santísima Trinidad.

M.C.D. 2022
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La Junta autoriza a la Diputación 
el cambio de inversiones 

de distintos proyectos

REBOLLO

El transporte de viajeros y el transporte 
escolar: una preocupante coincidencia

En la distribución del Fondo 
de Cooperación Local, la Junta 
de Castilla y León asignó diver
sas ayudas a la Dirección de Se- 
govia para financiar proyectos 
municipales en la capital y pro
vincia, y posteriormente algu
nas de las entidades han soli
citado el cambio de destino o 
utilización de remanentes de las 
subvenciones concedidas, bien 
por razones de oportunidad o 
conveniencia, bien por razones 
presupuestarias o financieras.

En consecuencia, dentro del 
programa de infraestructura y 
equipamiento la Junta ha con
cedido a la Diputación autoriza
ción para invertir en los mismos 
municipios los remanentes de 
contratación de los proyectos 
de ampliación y mejora de 
las obras de abastecimiento de 
agua en Aldehuela del Co- 
donal y Arcones; pavimentacio
nes en Segovia (barrios incorpo
rados) y saneamiento en Esca
lona del Prado.

Por otra parte, al renunciar la

SEPULVEDA

Exito teatral de un grupo 
de jóvenes

La recaudación, para la residencia 
de ancianos

J. E.

Ha sido representado en el 
teatro Bretón de Sepúlveda la 
obra «Guárdame el secreto Lu
cas», por un grupo de jóvenes 
de la Villa. El éxito ha sido total.

La recaudación va a ser desti
nada para la construcción de 
la residencia de ancianos, que 
se encuentra ya en avanzado es
tado.

El teatro se encontraba aba
rrotado de público, un público 
que aguantó la obra de pie en 
el pasillo o sentado en las esca
leras. Otros se volvieron al anun
ciarse que se representaría nue
vamente el próximo dia 11.

Al final todo fue un triunfo: 
la recaudación y la extraordina- 

corporación provincial al desti
no inicial de las respectivas can
tidades, la subvención concedi
da para construcción de un Cen
tro de Salud en Prádena será 
aplicada al proyecto de acon
dicionamiento de accesos al 
mismo; en Sepúlveda, la sub
vención para el proyecto de in
fraestructura deportiva se desti
nará a adquirir un camión para 
el servicio de recogida de basu
ras. Las ayudas que correspon
derían a los proyectos de abas
tecimiento de agua a Pradales y 
Olombrada, respectivamente, se 
invertirán en las de Duruelo y 
el ya citado municipio de Olom
brada.

Por lo que se refiere al pro
grama de fomento de manco
munidades la de municipios de 
la Villa de Turégano es auto
rizada a invertir exclusivamente 
en la adquisición de contenedo
res la subvención inicialmente 
concedida para la compra de és
tos y la construcción de un ver
tedero. 

ría interpretación de cada uno 
de los jóvenes actores, quienes 
supieron envolver y captar la 
atención del público.

Bonito gesto el de este grupo 
de jóvenes que han empleado 
gran parte de su tiempo libre en 
los ensayos, y destinan la re
caudación para el mencionado 
fin.

Esta recaudación que se une 
a la reciente entrega por la Caja 
de Ahorros, de cinco millones 
de pesetas, pertenecientes al 
ejercicio del año 1989, demos
trando asi la buena disposición 
en la que está la mencionada 
entidad. A todo esto hay que 
sumar la aportación de ocho mi
llones de pesetas de la Junta 
de Castilla y León, recientemen
te notificada.

FELIX ARRIBAS

De nuevo nos vemos obliga
dos a sentar en el banquillo de 
los acusados, ante la opinión 
pública, a la empresa de viaje
ros Auvisa. Antes que nosotros 
ya le han sentado en el citado 
banquillo, los alcaldes de los 
pueblos, afectados por irregula
ridades, de la linea, que hoy 
comentamos, Rebollo-Segovia. 
También le han sentado indivi
dualmente alcaldes y vecinos de 
la linea Prádena-Segovia, en es
pecial a su paso por Gallegos y 
Aldealengua de Pedraza —Véa
se «EL ADELANTADO», 7 y 30 
de diciembre 1989—,

Demostrar que las lineas de 
viajeros antes citadas son defici
tarias, será cuestión de los ins
pectores de Hacienda o de los 
técnicos en la materia. Esta ra
zón económica es en la que se 
ampara la citada empresa, para 
infringir leyes de concesión ex
clusiva de línea de viajeros, 
modificar horarios e itine
rarios lo cual no están dispues
tos a tolerar los vecinos, usu
fructo del transporte público. El 
único transporte del que dispo
nen en el medio rural.

Amenazar con dejar tirados 
en la cuneta, o lo que es lo mis
mo, abandonar la línea, si se le 
exige el cumplimiento de hora
rios y pasar por todos los pue
blos de la concesión, no arredra 
a los vecinos, que ya se han 
echado para adelante con firmas 
y asambleas, juntas e institu
ciones que les apoyan.

Con cuantos representantes 
de pueblos hemos contactado, 
hemos podido comprobar la 
buena disposición al diálogo 
abierto con las partes implica
das, Administración-Empresa- 
Ayuntamientos... Están en la 
firmeza de que, si es cierta la 
falta de rendimiento económico 
en el citado servicio público, ha
brán de habilitarse medidas de 
subvención, de compensación o 
de solidaridad social, que 
contempla la legislación españo
la. Aunque les falten datos de 
precisión, piensan que al igual 
que el Estado español ha sub
vencionado a Renfe, Iberia y 
otrbs transportes públicos, —a 
veces para minorías ricas—, con 
cuánta más razón tendrá que 

subvencionar transportes públi
cos del desfavorecido mundo ru
ral.

De boca de funcionarios de la 
actual Administración, hemos 
oído contemporizar con las em
presas de viajeros. Dicen que 
algunas empresas, como la que 
nos ocupa, aguantan la línea re
gular de viajeros, gracias al 
transporte escolar, que simulta
nean. Asi tenemos otra irregula
ridad más que añadir, como en 
el caso de este pueblo de donde 
arranca la línea. También arran
ca de aquí la ruta que se han 
montado para el transporte es
colar. La línea de viajeros y la 
ruta de transporte escolar se ha
ce con el mismo autobús y con el 
mismo conductor. He aquí la 
madre del cordero —econó
mico—.

La ruta Rebollo-Cantalejo del 
transporte escolar es todo un 
ejemplo de triturar facultades 
estudiantiles y conseguir el fra
caso escolar. A la más de hora y 
cuarto hora y media, que em
plea nuestro autobús desde las 8 
a 9,30 de la mañana, hay que 
añadir el circuito de subir y ba
jar el Calvero y el Barrancón de 
La Malilla, pasar de Valleruela 
de Sepúlveda, volver a Vallerue
la de Pedraza, pasar de nuevo 
por La Malilla, llegar a Aldeal- 
corvo, volver a San ^edro de 
Gaíllos, pasar por Rebollar y 
Valdesimonte, entrar por Al- 
deosancho y llegar, por fin, a la 
ciudad de Cantalejo, donde las 
macroconcentraciones escolares 
dan una de cal y otra de arena.

Por la tarde, después de hacer 
la linea «regular», saliendo a las 
4 de Segovia, (más de una hora 
antes de lo concedido), va a re
coger a los sufridos, heroicos y 
superdotados alumnos —ya 
que, a pesar del viajecito, 
aprueban los cursos—. Entre las 
6 y 6.30 de la tarde-noche lle
gan los alumnos de Rebollo de 
vuelta del colegio. Poco les falta 
para estar 12 horas diarias fuera 
del hogar, entre viajes y cole
gios.

Los enterados en las leyes de 
Educación y del transporte esco
lar se preguntan dónde queda la 
media hora máxima que debe 
emplear el alumno en llegar al 
centro escolar, o de permanecer 
en el autobús escolar.

La paella del transporte de 

viajeros y del transporte escolar 
con sus ingredientes de ilegali
dades, abusos, discriminacio
nes, favoritismo en tarjetas de 
transporte de viajeros y trans
porte escolar, compadreo, tole
rancia, amenazas al débil, inso
lidaridad social con el mundo 
rural, largas al asunto de pue
blos... etc. etc. está servida.

NAVAS DE RIOFRIO

Por vez primera 
en el mapa oficial 
español
MANUEL BARRIO

Acaba de aparecer la tercera 
edición de la hoja número 483, 
denominada Segovia, del Mapa 
Topográfico Nacional de Espa
ña a escala 1:50.000, que edi
ta el Instituto Geográfico Nacio
nal, dependiente del Ministerio 
de Obras Públicas y Urbanismo. 
Para los vecinos de Las Navillas 
esta hoja, cuya adquisición pue
de hacerse en varias librerías 
de Segovia, nos aporta la no
vedad de que figure, por vez pri
mera, el término municipal de 
Navas de Riofrio ya que en las 
ediciones anteriores no existía 
por estar unido al de La Losa.

En esta ocasión aparece ya, 
con el número 526, dejando ver 
claramente cuáles son los tér
minos colindantes que cambian 
también, para el citado Institu
to, de numeración respecto a la 
edición anterior de 1971. Curio
samente todo el término muni
cipal no está recogido en esta 
hoja ya que una parte figura en 
la hoja denominada Cercedilla. 
Se trata de la esquina suroeste 
del término municipal de Las 
Navillas.

Señalamos, como curiosidad, 
que el término de Navas de Rio- 
frío tiene forma de un cuadrilá
tero cuyo lado mayor tendría 
unos 7 kilómetros de largo y el 
menor aproximadamente 2 km. 
Los limites son, al norte y este, 
Segovia y La Granja (Riofrio), al 
sur La Granja y La Losa y al 
oeste, La Losa. En el mapa figu
ra ya el embalse situado en el 
río Peces, que surte de agua a 
esta población.

SEÑERO

1990

^drlicoJReal
GRAJXT CENA DE HE YES
d is f r u t e  d e ... GRAN MENÚ - COTILLÓN

CAVA CODORNIU «BRUT»

GRAN BAILE amenizado por la Orquesta Contraste

RESERVA DE MESA - 44 08 36 FELIZ AÑO NUEVO 1990
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El líder de la oposición acusa al PSOE
de fomentar el «transfuguismo más deleznable»

Aznar no dejará la presidencia del PP 
en Castilla y León tras el congreso 

nacional del partido

Nuevo retraso en la publicación 
de la sentencia del «caso Pekus»

Valladolid. T. García Fueyo (leal).— José María Aznar seguirá 
como presidente del Partido Popular en Castilla y León tras la cele
bración del congreso nacional en el que será elegido máximo diri
gente del principal partido de la oposición. Asi lo aseguró ayer el 
propio Aznar en su visita a Valladolid en la que, si bien se manifes
tó respetuoso con lo que denominó evolución intema del CDS, 
mostró su preocupación por la inestabilidad de esta fuerza política. 
Aznar reiteró su postura sobre la polémica de la autodeterminación 
y acusó al PSOE de fomentar el «transfuguismo más deleznable» al 
pactar con un miembro del Partido Regionallsta Progresista (PRP) 
la moción de censura contra el presidente de la Rloja.

«No atisbo en un plazo razo
nable de tiempo que yo abando
ne la presidencia del partido en 
Castilla y León», señaló el líder 
del PP, José María Aznar, para 
quien el relevo en la dirección 
regional no es una de las priori
dades del partido. Aznar señaló 
que tras la celebración del con
greso nacional, los días 31 de 
marzo y primero de abril, man
tendrá las dos presidencias, lo 
que, en principio, supone que el 
PP no designará en el próximo 
congreso regional su candidato 
a la Junta de Castilla y León.

Aznar confió en otro momen
to en la vigencia de los pactos 
de gobierno con el CDS en la 
Comunidad Autónoma, si bien 
manifestó su preocupación por

Castilla y León, 
Comunidad con 
mayor número de 
entidades inferiores 
a municipio

Madrid.— La Comunidad de 
Oastilla y León es, entre las 
Comunidades Autónomas, la 
que consta de un mayor número 
Je entidades de ámbito territo
rial inferiores al municipio.

En este sentido, las Comuni
dades Autónomas del Estado 
cuentan con 3.499 entidades de 
ámbito territorial infetior al mu
nicipio, según un informe sobre 
«Entidades Locales en España» 
Publicado por el Ministerio para 
•as Administraciones Públicas.

Según los datos del informe, 
Castilla-León acapara el mayor 
número, con un total de 2.219 
entidades de este tipo. Sólo 
León, contabiliza más de mil, 
mientras que en Burgos se re
gistran más de seiscientas.

la inestabilidad de esta fuerza 
política. No obstante, añadió, 
«respeto a la evolución interna 
del CDS y deseo que pueda re
solver sus problemas».

El vicepresidente primero del 
PP reiteró también su postura 
sobre la autodeterminación, po
lémica, dijo, que es consecuen
cia de la falta de proyecto nacio
nal de que hace gala el PSOE. 
En este sentido, el líder del PP 
fue inflexible al señalar que la 
autodeterminación tropieza con 
la barrera infranqueable de la 
constitución: «No entra la Cons
titución y, en consecuencia, 
cualquier postura favorable ten
drá enfrente al PP». La polémica 
hubiera podido ser evitada, se
ñaló, si el Gobierno y el PSOE 
hubieran avanzado en cuestio
nes de política autonómica a 
través de un diálogo que, por el 
momento, se ha quedado en 
meras promesas.

«DELEZNABLE 
TRANSFUGUISMO»

Este ha sido uno de los pun
tos que justifican, a juicio de 
Aznar, la desconfianza hacia la

La junta de personal enfrentada 
con el alcalde de Burgos por el 

despido de un aparejador
Burgos (leal).— La junta de 

personal del Ayuntamiento de 
Burgos se ha solidarizado con 
el aparejador Hermenegildo Lo
mas, recientemente despedido 
por la Corporación municipal 
tras serle incoado un expedien
te disciplinario. Lomas había 
actuado como testigo en las di
ligencias previas del denomina
do caso «Campofrío», lo que ha 
constituido el origen de su des
pido.

buena voluntad del PSOE, des
confianza aún más justificada 
por la moción de censura contra 
la gestión del presidente de La 
Rioja, Joaquín Espert. En este 
caso, indicó Aznar, el partido 
socialista «rellenará el lunes (fe
cha en que se debatirá la cen
sura en el Parlamento autonó
mico de La Rioja) una nueva 
hoja de su ética, pactando con 
un señor en una nueva versión 
del transfuguismo más delezna
ble. Vuelve a pactar con unos 
señores absolutamente impre
sentables dando un ejemplo de 
cómo se alienta el transfuguis
mo». (El PSOE cuenta con los 
votos favorables de los dos par
lamentarios del grupo mixto y 
uno del Partido Regionalista, 
que con su salida del pacto de 
Gobierno que sustentaba al pre
sidente del PP ha provocado la 
crisis de Gobierno en La Rioja).

Por otro lado, el expresidente 
de la Junta de Castilla y León 
—que reanudará la próxima se
mana sus entrevistas con las 
organizaciones sindicales— 
aseguró que el PP no decidirá 
hasta el día 9 si presentará un 
recurso contra la prórroga de los 
presupuestos generales del Es
tado. En esa fecha, el Grupo Po- 
pularordenará su estrategia par
lamentaria, que pasa por ejercer 
una oposición responsable pero 
exigente: «La idea que ha latido 
en algunos miembros del PSOE 
de que en el fondo se favorecen 
de la ingenuidad de la oposi
ción podría existir antes; ahora, 
ya no».

Hermenegildo Lomas fue des
pedido por «falta de lealtad», 
según el decreto firmado por el 
alcalde, José María Peña, como 
consecuencia de unas declara
ciones realizadas a «Diario 16 de 
Burgos» en las que reconocía 
haber elaborado un informe de 
tasación de la parcela municipal 
vendida a Campofrío, cuya exis
tencia ha sido negada insisten
temente por Peña.

Valladolid (leal).— La senten
cia del «caso Pekus», por el que 
han sido juzgados el expresi
dente de la Junta de Castilla y 
León Demetrio Madrid, su hijo 
Adolfo y el comprador de la em
presa textil, Esteban Cisneros, 
no será dada a conocer hoy co
mo, en principio, habían asegu
rado fuentes del Tribunal Supe
rior de Justicia de Castilla y 
León, con sede en Burgos. El 
propio presidente del Tribunal, 
Antonio Nabal, señaló ayer que 
las partes serán avisadas de la 
publicación de la sentencia con 
24 horas de antelación, con el 
fin de evitar las especulaciones 
sobre previsibles fechas.

Pese a que en principio se 
había señalado que la sentencia 
del TSJ seria dada a conocer a 
las partes a principios de esta 
semana, el propio Tribunal des
cartó ayer esta posibilidad.

La vista oral del juicio contra 
los procesados en el «caso Pe
kus» se celebró los pasados 18

Colectivos ciudadanos de Zamora 
protestan por la supresión 
de la festividad de Jueves Santo

Zamora, (leal).— Diversos co
lectivos ciudadanos de Zamora 
han expresado su protesta por 
la supresión de la festividad de 
Jueves Santo por parte de la 
Junta de Castilla y León, que 
ha decretado como festivo el 19 
de marzo, día de San José Obre
ro. Sindicatos, asociación de 
comerciantes y Junta Pro-Se
mana Santa consideran esta de
cisión perjudicial para Zamora, 
donde la tradición de la Semana 
Santa, fiesta declarada de inte
rés internacional, se encuentra 
muy arraigada.

El secretario general de Co
misiones Obreras, José Herre
ra, calificó de «lamentable» la 
decisión de la Junta, tanto por
que no se ha consultado con 
sindicatos ni empresarios, co
mo por la importancia que tiene 
para los zamoranos la festividad 
de Jueves Santo. En parecidos 
términos se expresaba el secre
tario de Acción Sindical de UGT, 
Faustino Temprano, quien ade

y 19 de diciembre en Burgos. 
Demetrio Madrid, que dimitió 
como presidente de la Junta en 
octubre del 86, cuando se hizo 
público el auto de procesamien
to, fue juzgado por un presun
to delito social en la venta de la 
empresa textil «Pekus», ubicada 
en Zamora.

El ministerio fiscal, que en su 
escrito de calificación sostuvo 
la existencia de un delito contra 
la libertad y seguridad en el tra
bajo pide tres meses de arresto 
mayor y trescientas mil pesetas 
de multa para Demetrio Madrid, 
y dos meses de arresto y cien 
mil pesetas para cada uno de 
los otros dos procesados. La 
acusación particular, por su 
parte, solicita para el expresi
dente cinco meses de arresto 
mayor y 390.000 pesetas de 
multa, y tres meses de arresto 
y 300.000 para los otros dos 
acusados. La defensa ha pedido 
la libre absolución de sus patro
cinados. 

lantó que su sindicato adoptaría 
medidas de protesta a nivel re
gional.

Por su parte, el presidente de 
la Asociación Zamorana de Co
mercio,Luís Hernández, cónsí- ’ 
deró la medidade la Junta como 
«una imposición», ya que no se 
ha contado con el parecer de los 
colectivos ciudadanos. Para el 
portavoz de los comerciantes, 
por la importancia que tiene la 
Semana Santa en Zamora «el 
hecho de que el Jueves Santo 
sea laborable puede tener unas 
consecuencias que nadie sabe 
dónde pueden llegar».

También ha expresado su ma
lestar la Junta Pro-Semana San
ta de Zamora, cuyo presidente, 
Eduardo Pedrero Yéboles, con
sidera que la supresión de la 
jornada festiva de Jueves Santo 
perjudica al turismo y a la hos
telería. «Es una metedura de 
pata total —manifestó—, nada 
correcta, una medida muy poco 
acertada que deberían volver a 
considerar».

EN LA LASTR1LLA
«RESIDENCIAL MIRA SEGOVIA»

Comenzó la restauración del retablo 
de la Piedad de Juan de Juni

* 1 .a FASE DE CINCO VIVIENDAS UNIFAMILIARES
* 272 m2 DE SUPERFICIE POR VIVIENDA
* MATERIALES DE PRIMERA CALIDAD
* AMPLIAS TERRAZAS
* INMEJORABLES VISTAS
* FACILITAMOS EL PAGO

PROMUEVE Y CONSTRUYE

CASPEB

Avda. Padre Claret, 18

Teléf. 42 42 47

SEGOVIA

Tordesillas (Valladolid).— La 
Junta de Castilla y León ha co
menzado los trabajos de arreglo 
y restauración del retablo de la 
Piedad, de Juan de Juni, insta
lado en el Museo de San Anto- 
lín de Tordesillas (Valladolid), 
que estaba afectado por una 
plaga de termitas.

El programada rehabilitación, 
que cuenta con un presupuesto 
de 13.300.000 pesetas, corre a 
cargo del Centro de Restaura
ción de Bienes Culturales de la 
Junta, con sede en la localidad 
vallisoletana de Simancas.

Ocho expertos coordinados 
por Carlos Tejedor se encargan 
del programa, que durará ocho 
meses durante los que se reali

zará la consolidación de la ma
dera, un tratamiento de desin
sectación contra xilófagos (ter
mitas), centrado de color, lim
pieza, reintegración y protec
ción final del retablo.

Este retablo fue construido 
por el escultor Gaspar de Torde
sillas, en 1569, con imágenes 
de Juan de Juni y policromía 
de Bartolomé Hernández, y su 
primitivo propietario fue el mo
nasterio de Santa Clara, en Tor
desillas.

Una plaga de xilófagos, uni
da a la humedad y las goteras 
que padecía el museo, había 
puesto en peligro de desmoro
namiento el retablo.

Peñagrande invirtió 
más de 300 
millones en 1989

Valladolid (leal).— La cadena 
de distribución «Peñagrande», 
filial del grupo aceitero «Elo- 
súa», invirtió más de trescien
tos millones de pesetas en la 
apertura de doce supermerca
dos durante 1989, según infor
ma el diario «Expansión».

La empresa «Elosúa», con se
de social en la capital leonesa, 
evalúa en la actualidad las pro
puestas de compra presentadas 
para esta cadena de distribu
ción. Peñagrande, que posee 
treinta supermercados distribui
dos por todo el pais, será ven
dida en una cifra que oscila en
tre los cinco mil y los ocho mil 
millones de pesetas.

M.C.D. 2022
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Gobierno y sindicatos crearán una mesa Idígoras: «HB siempre
única de negociación ha réchazado la violencia»

Madrid.— Gobierno y sindi
catos mayoritarios, Comisiones 
Obreras y UGT, acordaron en 
su primer encuentro negociador 
la constitución de una única 
mesa, que se reunirá el 9 de 
enero a las diez de la mañana 
para abordar, en primer térmi
no, los temas relativos a «deuda 
social», actualización de sala
rios de empleados públicos, 
pensiones y Salario Mínimo In
terprofesional y negociación co
lectiva de los funcionarios.

La reunión, a cuya mesa se 
sentaron los ministros Solcha- 
ga, Chaves y Almunia, y los dos 
dirigentes, Redondo y Gutiérrez, 
transcurrió en un clima que tan
to los miembros del Gabinete 
como los líderes sindicales 
coincidieron en calificar como 
«cordial y dialogante». El titular 
de Economía declaró, al finali
zar esta primera sesión de tra
bajo, que las limitaciones de 

SEMAF mantiene la huelga 
en RENFE para el día 7

Madrid.-El sindicato de maquinistas SEMAF mantendrá la convocato
ria de huelga en RENFE para el próximo 7 de enero, al no haber alcanzado 
un acuerdo con la dirección de la compañía en la reunión de la Comisión de 
Conducción celebrada ayer señaló a “Efe” un portavoz del sindicato. La 
Comisión de Conducción de RENFE, formada por representantes de los 
sindicatos UGT, CC.OO. y SEMAF, fue convocada a petición de la 
dirección de RENFE con el fin de solucionar las reivindicaciones plantea
das por el sindicato de maquinistas.

Un portavoz de la dirección de RENFE afirmó a “Efe” que los 
representantes de SEMAF abandonaron la comisión media hora después de 
que ésta comentara.

bolsa de madrid

gasto previstas para el Presu
puesto del Estado de este año 
«no serán obstáculo para el lo
gro de algunos acuerdos».

En primer término, los inter
locutores decidieron ir avanzan
do en la negociación por temas 
concretos, cerrándolos a medi
da que vayan siendo posibles 
los acuerdos y sin que la falta 
de entendimiento en un punto 
pueda suponer obstáculo a la 
continuidad de las negociacio
nes. También estuvieron con
formes todas las partes en divi
dir el proceso de debate en dos 
fases, con inclusión en la pri
mera de los asuntos de mayor 
urgencia, es decir, los relacio
nados con el Presupuesto del 
Estado de 1990, y una fecha de 
conclusión provisional del 31 de 
enero. Incluso si en los asuntos 
de esta primera etapa no se 
alcanzara acuerdo —declaró el 
ministro Solchaga en la confe

rencia de prensa posterior a la 
reunión — , los interlocutores 
han expresado su acuerdo de 
seguir negociando los demás 
asuntos.

PROTESTAS DEL SINDICATO 
DE POLICIAS Y DEL CSIF

El Sindicato Profesional de 
Policía Uniformada (SPPU) ex
presó hoy su protesta por haber 
sido excluido de las negociacio
nes que el Gobierno y las cen
trales sindicales UGT y CC.OO. 
mantienen sobre la «concerta- 
ción social».

En un comunicado dirigido a 
los medios de comunicación, el 
SPPU «considera esta exclusión 
antidemocrática y que constitu
ye una auténtica falta de respe
to para la gran mayoría de Ips 
funcionarios públicos que nos 
sentimos marginados ante la re
ferida prepotencia por parte del 
Gobierno Central».

Por su parte, miembros de la 
Comisión Ejecutiva del sindica
to de funcionarios (CSIF) se en
cerraron ayer desde las nueve 
de la mañana en dependencias 
del Ministerio de Economía para 
exigir su participación en la reu
nión de los sindicatos UGT y 
CC.OO. y el Gobierno. El sindi
cato de funcionarios reclama su 
participación en el proceso de 
concertación iniciado entre Eje
cutivo y sindicatos en el que se 
abordará el derecho de los em
pleados públicos a la negocia
ción.— Efe

EN POCAS 
LINEAS

San Sebastián.—El portavoz de la 
Mesa Nacional de HB, Jon Idígo
ras, precisó ayer que su partido no 
analizó el miércoles la posibilidad 
de rechazar la violencia porque 
“Herri Batasuna siempre la ha re
chazado, fundamentalmente la vio
lencia estructural".

Idígoras explicó a “Efe" que sus 
declaraciones hechas poco antes de 
la reunión de la Mesa Nacional no 
fueron interpretadas correctamen
te, ya que no dijo que su partido iba 
a analizar “la posibilidad de recha
zar la violencia", sino que se estu
dió “el derecho de autodetermina
ción y la puesta en marcha del Esta
tuto Nacional de Autonomía". En 
este sentido, el portavoz de HB 
calificó de “mal intencionadas" las 
noticias en las que se afirma que la

Aterrizaje forzoso 
en Córdoba de un avión de la 

Casa Real marroquí
Córdoba.—Un avión de la Casa Real marroquí sufrió una avería en sus 

equipos de navegación mientras hacía un viaje interior entre Rabal y 
Casablanca y se desvió hacia Córdoba, donde el sistema de defensa aéreo 
español le ayudó a realizar un aterrizaje de emergencia, dijeron a “Efe" 
fuentes del Ministerio de Defensa. Un avión, un birreactor Gulf Stream 02 
matrícula CNALN con el escudo déla Casa Real marroquí, que transpor
taba a diez personas, tuvo problemas en los sistemas de comunicación y de 
navegación que obligaron al piloto a desviarse de nuevo hacia Rabal, 
aunque lo que hizo fiie meterse en el espacio aéreo español.-Efe.

CENA DE REYES
EN
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Mesa Nacional estudió la posibili
dad de rechazar la violencia.
“Tenemos que decir tajantemen

te -agregó Idígoras- que la Mesa 
Nacional de HB ni estudió esta 
posibilidad de rechazar la violen
cia, ni la tiene que estudiar, porque 
Herri Batasuna siempre ha entendi
do que la única violencia que existe 
en este país es la del Estado, la 
violencia estructural".

Respecto a lo tratado en la reu
nión que la Mesa Nacional de HB 
celebró en la localidad guipuzcoana 
de Zarauz, el portavoz de esta for
mación aseguró que, en el contexto 
del estudio del Derecho de Autode
terminación, se analizó y se decidió 
“sobre la respuesta a dar el docu
mento entregado por Eusko Alkar- 
tasuna el pasado jueves.-Efe.

COTIZACIONES DE HOY

El índice general de la Bolsa de Madrid se situó hoy en 
el 299,21, al bajar 2,46 enteros hasta el cierre de todas las 
operaciones. La evolución semanal arrojó una subida del índi
ce en la última semana de 2,61 enteros, según informa Efe.

Los retrocesos se agudizaron con la salida del grupo ban- 
cario, ya que marcó bajas generalizadas con la excepción del 
Banco Exterior que repitió su cambio.

El mercado continuo también se producía dentro de esta 
misma línea de depreciaciones con lo que se ha perdido el 
300 del indice general.

En el grupo de Petróleos, Campsa sube 10,
En valores eléctricos, Gas Madrid baja 20.
En metálicas básicas, Asturiana del Zinc baja 5, Acenor 

sube 10 y Acerinox 3.
En materiales de construcción, Asland Cataluña baja 

12,50, Cristalería y Valderrivas 25, con avance de 25 en Va
lenciana.

En químicas Grupo Fosforera baja 4 y Micas e Insular repi
ten cambio.

En metal mecánica Tifsa repite cambio.
En construcción de maquinaria Ibérica del Frío y Radio- 

trónica repiten cambio, con avances de 10 en Eleonor.
En automóviles, Bendix sube 3, Citroen 5 y Santana 10, 

con baja de 3 en Fasa.
En alimentación, Bobadilla baja tres, El Aguila 7, Pascual 

Hermanos 5 y Tabacalera 12, con avances de tres en Corpora
ción Ibérica y repetición de cambio en Cervecera y Viscofán.

En papeleras Papelera Navarra sube 3 y Zubiri y Unipapel

En construcción, Cubiertas sube 10 con baja de 5 en Ruar
te y repetición en Fomento.

En comercio Finanzauto baja 10.
En autopista, Acesa, Autopistas, Iberpistas y Europistas 

repiten cambios.
En inmobiliarias, Encinar sube 12,5 con bajas de 10 en 

Urbis y Sotogrande y repeticiones de cambios de Vacesa y 
Prima.

En sociedades de cartera Hispamer baja 15 y Sistemas Fi
nancieros sube 6.

En otros servicios Prosegur sube 5.
En bancos, BBV e Hispano bajan 7, Central 2, Banesto 5, 

Popular 17 y Santander 9, con la sola repetición de Banco 
Exterior.

El grupo del CDS en el Senado 
ha presentado una proposición de 
ley en la que solicita la abolición de 
la pena de muerte en el ordenamien- 
tojurídico español sin excepción al
guna, incluso en tiempo de guerra. 
CDS señala que la Constitución 
española proclama en su artículo 15 
el derecho de todos a la vida, abo
liendo la pena de muerte, salvo lo 
que puedan disponer las leyes pena
les militares para tiempos de gue
rra.

Los Reyes de España, don Juan 
Carlos y doña Sofía, presidirán 
mañana sábado los actos de conme
moración de la Pascua Militar, que 
se celebrarán en el Palacio Real. 
Está previsto que don Juan Carlos y 
doña Sofía lleguen a las diez de la 
mañana, ala plaza de la Armería del 
Palacio Real, donde recibirá hono
res de las tropas antes de entraren el 
recinto del palacio.

En el Ilwrpop-90 “VII Muestra 
Nacional de Nuevos Panoramas" 
se inicia esta noche, tras los multitu
dinarios conciertos musicales de los 
últimos días, el ciclo “Las noches 
calientes de España". En este ciclo 
participarán siete artistas o agrupa
ciones que, según la organización, 
“marcan destellos novedosos en el 
panorama nacional más allá del 
pop-rock dominante". “Las no
ches calientes de España" las inau
gurará el presentador televisivo 
Pedro Reyes, Carlos Borsani y “El 
Gad", que, con su trabajo, han 
creado, según señaló a “Efe" el 
director-coordinador del Ibcrpop- 
90, Ignacio Faulín, “un procedente 
en el cruce escena teatral-música 
pop".

Menú
ENTRADAS:

Ibéricos variados 
Ahumados selectos

Crema de Mariscos

Rodaballo a la plancha

Medallón de entrecote
POSTRES:

Natillas de la Casa 
Dulces de Navidad 
Café

BEBIDAS:
Vinos: Blanco Carta de Plata 
Tinto Ribera del Duero
Aguas de Mesa
Champán Castellblanch 
(1 botella para dos personas) 
Licores .

BAILE COTILLON - SORTEO DE REGALOS
PRECIO: 7.000 PTAS. (IVA INCLUIDO)

CELEBRE LA LLEGADA DE LOS REYES 
EN LOS NUEVOS SALONES DE

8olaíre-2
RESERVAS:

EN EL PROPIO RESTAURANTE 
Y EN RESTAURANTE TIPICO SOLAIRE
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Los Grapo detenidos en La Coruña, Encontrado el
ingresados en prisión

Madrid.— Los dos presuntos 
miembros del GRAPO detenidos 
el pasado dia 30 en Galicia fue
ron enviados ayer a prisión por 
orden de la Audiencia Nacional, 
ya que tenían en su poder un 
DNI robado en el atentado per
petrado en la calle de Santa En
gracia de Madrid en noviembre 
de 1988, según fuentes de la 
investigación. A José Luis Elipe 
y María Victoria Gómez Méndez 
se les acusa de los delitos de fal
sificación de documentos y de 
pertenencia a banda armada, 
según el auto de prisión dictado 
por el juez de guardia de la Au
diencia Nacional, que señala 
que los dos detenidos son pre
suntos miembros del GRAPO.

José Manuel Ruiz Fernández, 
abogado que asistió a José Luis 
Elipe, explicó a la salida de la 
Audiencia Nacional que la deci
sión del juez de enviar a los dos 
detenidos a prisión se produjo 
después de que la Policía con
firmó que una cartulina de las 
empleadas para realizar los 
DNI, intervenida a los deteni
dos, fue robada en el citado 
atentado.

En el atentado, perpetrado 
por el GRAPO en noviembre de 
1988 en la oficina de la calle 
Santa Engracia en que se expi
den los DNI, murió el policía na
cional Bernardino Ortega Sanz. 
Las personas que llevaron a 
cabo el atentado sustrajeron 
también de esta sede varias car
tulinas con las que se elaboran 
los DNI.

El abogado de José Luis Eli
pe, agregó que María Victoria 
Gómez declaró que esta cartuli
na intervenida le fue entregada 
por José Luis Elipe con una foto-

Cuatro máximos 
acertantes de la 
Lotería Primitiva

Madrid.— Con el 90 por cien
to de los boletos escrutados del 
sorteo de la Lotería Primitiva 
habían aparecido cuatro máxi
mos acertantes, quienes cobra
rán, si no aparecen más, 
73.788.000 pesetas, informó eh 
Organismo Nacional de Lote
rías.

De segunda categoría -cinco 
aciertos y el complementario— 
aparecieron 18, quienes percibi
rán, de no aparecer ningún otro, 
6.149.000 pesetas, mientras 
Que los de cinco cobrarán 
480.000 pesetas, los de cuatro, 
11.500 y los de tres, 965 pese
tas.

grafía de ella y un nombre falso 
a falta solo de imprimir la huella 
dactilar. Este extremo fue ne
gado en su posterior declara
ción por José Luis Elipe, quien 
dijo al juez que no conocía a Ma
ría Victoria con anterioridad al 
encuentro que ambos mantuvie
ron el pasado día 30 en Betanzos 
(La Coruña), donde fueron dete
nidos, precisó el abogado.

Por otro lado, la Dirección 
General de Instituciones Peni
tenciarias del Ministerio de Jus
ticia ordenó el traslado a la pri
sión de Sevilla del dirigente del 
GRAPO José María Sánchez Ca
sas que permanecía ingresado 
en el hospital de Badajoz, in
formó ayer a Efe el director del 
Centro Penitenciario pacense, 
Manuel Fernández.

Sánchez Casas, que cumplía 
condena en la prisión de Bada
joz, inició una huelga de hambre 
el pasado día 2 de diciembre con 
motivo de su traslado al hospital 
pacense para someterlo a vigi
lancia clínica dado su estado de 
debilitamiento y la posibilidad 
de producirse un coma.

Medio Ambiente 
investiga 
las causas 
del accidente 
de Ensidesa

Oviedo.— La Agencia de Me
dio Ambiente del Principado de 
Asturias ha iniciado una inves
tigación para determinar las 
causas de! accidente en las ins
talaciones de la factoría de EN- 
SIDESA en Gijón que motivó 
que una nube de gases tóxicos 
cubriera durante 45 minutos el 
barrio de La Calzada, próximo a 
la factoría. Según fuentes de la 
Agencia de Medio Ambiente, 
además de la avería eléctrica 
que motivó el escape de gases, 
fallaron dos de los ocho quema
dores previstos para casos de 
emergencia.

Por otra parte, fuentes de la 
Agencia de Medio Ambiente in
dicaron a Efe que, en caso de 
demostrarse que existió negli
gencia por parte de ENSIDESA, 
se le aplicaría la Ley de Protec
ción del Ambiente Atmosférico, 
de 1975, que en su titulo sépti
mo prevé sanciones que oscilan 
entre las 50.000 pesetas para las 
faltas leves, hasta las 500.000 
para las más graves.— Efe

cadáver de un 
tripulante de 
un pesquero 
desaparecido
Huelva.— El cadáver de uno 

de los siete tripulantes del pes
quero «Ranchita Reina del 
Mar», desaparecido el pasado 
día 18 de diciembre a 20 millas 
de la costa de Huelva, ha sido 
encontrado por un barco mien
tras faenaba frente a la costa 
onubense. El cuerpo de Manuel 
Camacho Abreu, de 24 años, co
cinero del barco desaparecido, 
apareció enganchado en la red 
del pesquero «Romero Reyes» 
que rastreaba la zona compren
dida entre Punta Umbría e Isla 
Cristina, según ha informado 
esta mañana el patrón mayor de 
la cofradía de pescadores de Isla 
Cristina, Nicolás Alvarez Con
cepción.

El «Romero Reyes» se dirigió 
posteriormente al puerto de Isla 
Cristina, donde llegó anoche y 
en donde el cadáver de Manuel 
Camacho fue reconocido por 
familiares a través de objetos 
personales dada la desfigura
ción que presentaba el cuerpo.

A las cinco y media de esta 
mañana, 17 barcos de arrastre 
de Isla Cristina se ha dirigido a 
la zona dónde se encontró el 
cuerpo de Manuel Camacho pa
ra barrerla en busca de los otros 
seis tripulantes del pesquero 
desaparecido, cuyas edades es
tán comprendidas entre los 40 
años del patrón del barco, Fran
cisco Santos González, y los 22 
del marinero José Antonio Mar
tin Manuel.— Efe.

COMBINACION GANADORA

Motor Segovia, S. A.
Polígono InduatHal. C/ Guadarrama, 14. 
Teléfono 43.71.62
*OOO6 - S^jovla

Agente* en

i CUELLAR: TOMAS AGUADO
1 CANTALEJO LUIS LOBO
1 TUREGANO: FERMIN HERRERO
1 NAVA ASUNCION JUAN MAESTRO 
■ CARBONERO TALLERES CARLOS 
■ BOCEGUILLAS AUTO JOCA, S I. 
W SAN RAFAEL: TALLERES VIMAR 
F SEGOVIA: TALLERES CONDADO

Lento trasvase 
del petróleo del 
buque«Aragón»

Tenerife.— En medio de 
grandes medidas de seguridad, 
tanto para evitar los vertidos 
como para subsanar los efectos 
de éstos si se produjeran, la refi
nería de Cepsa en Tenerife está 
ingresando en sus depósitos la 
carga de petróleo del «Aragón», 
destinada a las plantas peninsu
lares de Repsol, luego de que el 
buque tanque —el mayor de la 
flota, mercante española— per
diera el timón frente a las islas 
Madeira durante el último gran 
temporal habido en el Atlántico.

El petrolero, una vez sin di
rección, quedó a merced del 
•fuerte temporal, entre olas de 
diez metros de altura. Una vez 
que el «Aragón» pidiera ser re
molcado, las autoridades espa
ñolas decidieron que el resto de 
la carga no fuera llevada a nin
guna de las refinerías de Rep
sol, en la Península, sino a la de 
Cepsa en Canarias.

El trasiego del crudo del 
«Aragón» hasta los depósitos de 
la refinería tinerfeña, se realiza 
con gran lentitud dadas las con
diciones criticas en que llegó el 
buque hasta la boya de descarga 
de Cepsa, situada a trescientos 
metros del puerto. Ante la res
ponsabilidad técnica sobreveni-' 
da para Cepsa, por la decisión 
gubernativa de atribuirle el ries
go de la descarga y la obliga
ción de tomar un crudo que no 
había comprado, se encuentra 
en Tenerife el mejor y más com
pleto equipo de sus especialis
tas.

|SUCESOS |
ESPAÑA

UNA NIÑA DE 13 AÑOS MUERE ABRASADA 
EN EL INCENDIO DE SU CASA

Granada.-La niña de 13 años Fcmandina Moreno Ríos ha muerto 
abrasada en un incendio que se produjo en su hogar, ubicado en el 
barrio granadino del Zaidín, informan hoy fuentes de la Policía Mu- 
mcipai.

Al parecer el incendio se produjo a última hora de anoche al pren
derse fuego la ropa de una mesa camilla en la que estaba instalado 
un brasero eléctrico. Pese a la rápida intervención de los bomberos 
y los vecinos no pudo evitarse la muerte de Femandina.

La nina estaba sola en su casa, ubicada en la calle Virgen del Lo- 
rcio del barrio granadino del Zaidín, ya que sus padres habían salido 
un momento a hablar con los vecinos y estaban muy cerca cuando se 
origino el fuego.-Efe.

HALLAN UN CADAVER SEMIDESNUDO 
EN LOS MONTES DEL PARDO

Madrid.-El cadáver semidesnudo de un súbdito francés, de cua
renta anos, fue descubierto a primeras horas de la tarde de ayer por 
un joven que practicaba el moto-cross en los montes de El Pardo 

de la taprn que separa el parque de la zona conocida como 
poblado de San Francisco, en Fuencarral.

Al lugar del hallazgo se trasladaron funcionarios de la Comisaría 
del distrito, que encontraron el cuerpo tendido en el suelo, desnudo 
de cintura para abajo, en un lugar apartado del monte. Según ha 
mlormado la Policía, estaba vestido únicamcntecon un anorak y dos 

fl’ardaba cn sus bolsillos documentos franceses a nombre 
de Michel Joseph Fierre Brunet.

■ DETENIDO EL PRESUNTO VIOLADOR DE UN NIÑO 
DE NUEVE AÑOS

Madrid. -Un joven de 20 años fue detenido en Torrejón de Ardoz, 
cn Madrid, como presunto violador de un niño de nueve años en un 
descampado, al que le llevó con el engaño de entregarle unos 
juguetes. El detenido, del que sólo se han facilitado las iniciales 
J.A.G.M., había sido detenido también en abril del año pasado por 
motivos similares y su familia ha presentado ahora varios certifica
dos médicos que acreditan su deficiencia mental, según estas 
mismas fuentes.

Al regresar a su casa, el niño agredido no se atrevió a contar lo 
sucedido hasta el día siguiente, y fue entonces cuando su madre 
presento una denuncia en la comisaría de Torrejón. Un médico de 
guardia hizo un reconocimiento al niño y comprobó la veracidad de 
su relato.

La Policía, gracias a la descripción que hizo el niño de su agresor 
y de las circunstancias en que se produjo la violación, sospechó que 
podría tratarse de la misma persona detenida en abril, por lo que, 
horas después, le arrestaron. El detenido fue reconocido por el niño 
agredido y por uno de los amigos que jugaba con él, según informó 
la Policía.-Efe.

EL MONOXIDO DE CARBONO, CAUSA DE LA MUERTE 
DE UNA FAMILIA EN LA CORUÑA

Santiago de Composte)a.-La muerte de Rufino López, cabeza de 
la familia de Ordenes (La Coruña) cuyos cuatro miembros aparecie
ron muertos en su vivienda el día de fin de año, se produjo por 
intoxicación por monóxido de carbono, aseguró a “Efe” el catedrá
tico de Medicina Legal de la Universidad de Santiago, profesor Luis 
Conchciro.

El profesor afirmó que, tras analizar la sangre de Rufino López, 
de 37 anos, la impresión es que su muerte y la de su esposa, Esther 
Pena, de 36 años, y desús hijas gemelas, Margarita y Ana, de cinco 
anos, fue un suceso accidental y no un hecho criminal, aunque no ha 
podido analizar la sangre de las otras tres víctimas, por carecer de 
una muestra suficiente, ya que una parte se envió al Instituto de 
Toxicología de Madrid.

El análisis, realizado por el doctor López Rivadulla, químico 
proresor de Medicina Legal y jefe del Servicio de Toxicología de la 
facultad de medicina compostelana, determinó que el fallecimiento 
de Rufino López se produjo por intoxicación por monóxido de 
cartono, que le provocó una posterior parada cardiorespiratoria.

El monoximo de carbono fue producido por un calentador una 
estufa o cualquier otro aparato similar, en estado defectuoso o con 
ventilación insuficiente, según el profesor Conchciro, quien precisó 
que cuando la combustión del butano es incorrecta, se produce un 
gas muy tóxico que lleva a la muerte.-Efe.

EXTRANJERO

BRASIL: ONCE MUERTOS EN UN AJUSTE DE CUENTAS 
ENTRE TRAFICANTES

Rio de Janciro.-Oncc personas murieron cn los últimos diez días 
como consecuencia del “ajuste de cuentas” entre dos bandas de 
traficantes de drogas que se disputan el control de las dos bandas de 
trancantes de drogas que se disputan el control de la “favcla de la 
Pr'm3vcra , cn el suburbio del norte de Río de Janeiro, informó la 
Policía Militar.

Las ultimas tres víctimas fueron encontradas el miércoles des
pués de que sus cuerpos fueran arrastrados por algunas calles de ese 
barrio de chabolas, cn una acción que pretendía advertir a sus 
dd SÍÍC nUCVaS rcPrcsalias' manifestaron los vecinos
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Decretada la amnistía para los 
presos políticos rumanos

Viena.— El Frente de Salva
ción Nacional de Rumania de
cretó anoche una amnistía para 
los presos políticos, que afectará 
a todas aquellas personas que 
fueron condenadas por estos de
litos entre 1947 y el 22 de di
ciembre de 1989, informó hoy la 
radio austríaca. La medida, que 
incluye también las penas de 
prisión de hasta tres años, no se 
aplicará a los reincidentes, ho
micidas y otras personas conde
nadas a más de diez años de cár
cel por haber sido acusadas de 
actos de violencia, según la 
misma fuente.

El derecho establece que los 
amnistiados que en los próximos 
tres años vuelvan a infringir la 
ley tendrán que cumplir la nue
va condena y además la pena 
perdonada.

EL FRENTE DE SALVACION 
NACIONAL NO QUIERE SER 

PARTIDO

Bucarest.— El Frente de Sal
vación Nacional Rumano, que 
está en el poder desde la revolu
ción del 22 de diciembre, no 
quiere constituirse como partido 
político, comunicó hoy la agen
cia rumana Rompres. El Frente

Levantado el arresto a Honecker
Berlín.— Las autoridades germano-orientales han ordenado el 

levantamiento del arresto domiciliario del ex-dirigente comunis
ta Erich Honecker, por carecer de fundamento legal la medida, se
gún anunció la agencia oficial de noticias, «ADN». Se cree que el 
ex-líder germano-oriental, de 77 años de edad, que dimitió ante 
la presión popular el pasado 18 de octubre, abandonará próxima
mente su residencia, situada en uno de los mejores barrios de Ber
lín Este, para ocupar un apartamento más modesto.

Las autoridades afirmaron el mes pasado que Wandlitz, el ba
rrio donde residían los máximos dirigentes comunistas, se conver
tiría en una zona especial para minusválidos.— Efe 

| PANORAMICA j
CHECOSLOVAQUIA: El mi

nistro de Economía checoslovaco, 
Vaclav Klaus, hizo pública ayer la 
propuesta de que la República de 
Checoslovaquia pedirá la disolu
ción del mercado económico de los 
países del Este, más conocido como 
el COMECON. Asimismo, añadió 
Klaus, que caso de que esto no se 
llevara a cabo, Checoslovaquia 
abandonaría en solitario dicha orga
nización.

TAIWAN: Taiwan ha solicitado 
su admisión como miembro en el 
Acuerdo General sobre Aranceles 
Aduaneros y Comercio (GATT), 
anunció hoy el viceministro de 
Economía de ese país, WangChien- 
Hsien.

PAKISTAN: Tres empleados de 
la estación de Sangi (sur de Pakis
tán), escenario del peor desastre 
fenoviario de la historia de ese país, 
son buscados desde ayer por las 
autoridades que no descartan un 
sabotaje como posible causa de la 
tragedia, que ha provocado ya 285 
muertos.

se presentará, por otra parte, a 
las elecciones en abril de este 
año como «organización política 
que reúne a todas las personali
dades y grupos que en años re
cientes se levantaron contra la 
dictadura en defensa de la liber
tad ».

El jefe del Frente de Salva
ción Nacional, Ion lliescu, que 
ocupa actualmente el cargo de 
presidente rumano, dictó ayer 
un decreto sobre la libertad de 
reunión y opinión política que 
pone como condición previa pa
ra manifestaciones y reuniones 
públicas que éstas sean anun
ciadas previamente a las autori
dades.

VISITA DE SHEVARDNADZE

El ministro soviético de Asun
tos Exteriores, Eduard Shevard- 
nadze, visitará mañana sábado 
Bucarest, donde permanecerá 
un día, anunció ayer el ministro 
rumano de Exteriores. Constan- 
tin Girbea, no dio más detalles 
sobre esta la primera visita de 
un alto funcionario del Kremlin 
tras el acceso al poder de los 
nuevos gobernantes de Ruma
nia. tras el derrocamiento de N¡- 
colae Ceaucescu.— Efe.

aliadas para el sur de Europa 
(NAVSOUTH) tendrá un nuevo 
comandante en jefe a partir del 
próximo 11 de enero, anunciaron 
hoy fuentes de la Alianza Atlántica. 
El almirante Antonino Gcrasci, de 
61 años, hasta ahora subjefe de 
Estado Mayor de la Marina italiana, 
relevará en el mando a su compa
triota, el almirante Filippo Ruggie- 
ro.

RDA: Seis partidos políticos y 
movimientos ciudadanos de Alema
nia Oriental anunciaron ayer la for
mación de una coalición electoral 
con la intención de derrotar al gu
bernamental Partido Comunista 
(SED-PDS) y alcanzar la mayoría 
absoluta en los comicios generales 
previstos para el 6 de mayo.

FRANCIA: El carguero de ban
dera panameña “Pioncr Sea” su
frió ayer un incendio de considera
bles proporciones en la sala de 
máquinas, cuando navegaba a cua
renta kilómetros de la isla de Ques- 
sant, en Bretaña (Francia). La tripu
lación fue rescatada rápidamente.

Mientras aparecen las críticas de estudiantes 
e intelectuales hacia la invasión

Moriega protesta por su traslado ante la 
Justicia estadounidense

El general Noriega, en el interior del avión que le trasladó a Estados 
Unidos, escoltado por dos miembros de la DEA.—(Foto Efe)

Miami (Florida, EE.UU.).— 
El general Manuel Antonio No- 
riega, hasta el pasado 20 de di
ciembre hombre fuerte de Pa
namá, objeta su traslado ante la 
justicia estadounidense, pero un 
juez federal de esta ciudad ya ha 
decidido seguir adelante con el 
proceso que puede ponerle en la 
cárcel pqr. 1^45 años.

Casi 24 horas después de 
abandonar la Nunciatura Apos
tólica de Panamá y entregarse a 
las fuerzas estadounidenses que 
el 20 de diciembre intervinieron 
en su país, derribando su régi
men, Noriega compareció ante 
el juez federal William Hoeve- 
ler, al que sus abogados comu
nicaron sus objeciones a la ju
risdicción del tribunal para juz
garle. Hoeveler no lo aceptó, e 
interpretó que Noriega se decla
raba «inocente» de los doce car
gos de narcotráfico contra su 
persona presentados en febrero 
de 1988 por un gran jurado en 
Miami.

«El general Noriega compare
ce aquí bajo protesta», dijo 
Frank Rubino, uno de los abo
gados, que agregó que había si
do capturado como resultado de 
«una invasión militar ¡legal de 
Panamá». Rubino también reve
ló que Noriega, al entregarse, 
quiso proteger a miembros de la 
Nunciatura que le habían ayu
dado, al saber que el Gobierno 
actual de Panamá podía revocar 
el carácter diplomático de su re
sidencia.

Los abogados de Noriega no 
se acogieron en este momento al 
privilegio de solicitar una fian
za, y, tras la sesión de ayer en el

Tribunal Federal de Justicia de 
Miami —fuertemente protegida 
por la Policía— el ex jefe pana
meño deberá permanecer quizá 
una semana en los calabozos, 
para luego ser trasladado a una 
prisión de alta seguridad.

La alegación de los abogados 
de Noriega de que las acusacio
nes contra él fueron motivadas 
politicamente, las circunstan
cias de su captura, tras la inter
vención militar de EE.UU. en 
Panamá, los temores de que do
cumentos confidenciales puedan 
ser involucrados y la publicidad 
del caso —que implica a otros 
quince acusados— lo convierten 
en un proceso muy complicado, 
según fuentes judiciales.

JUBILO ENTRE 
LOS PANAMEÑOS EXILIADOS

La presencia de Noriega en 
Miami produjo manifestaciones 
de júbilo entre los panameños 
exiliados en la ciudad. Marlin 
Correa, dos veces miembro de la 
Asamblea Legislativa de su 
país, expresó que no encontraba 
palabras para expresar su satis
facción al «poder ver al general 
Noriega en el banquillo de los 
acusados». «Este es el final de 
una pesadilla de 21 años» decla
ró Roberto Eisenmann, cuyo 
periódico «La Prensa» fue ce
rrado hace dos años.

ESTUDIANTES 
E INTELECTUALES CRITICAN 

LA INVASION

Panamá.— Aunque la mayo
ría de los panameños aplaude la 

invasión norteamericana, todos 
los centros de enseñanza de este 
país, incluidas las cuatro univer
sidades, mantienen suspendi
das sus actividades docentes, 
por temor a conflictos, y algunos 
intelectuales de izquierda co
mienzan a expresar en público 
sus críticas.

Profesores universitarios con
sultados por Efe consideraron 
muy improbable que las univer
sidades vuelvan a abrir sus 
puertas mientras continúe la 
presencia del ejército de Esta
dos Unidos, para evitar protes
tas estudiantiles.

De hecho, uno de los primeros 
en condenar «de forma enérgica 
y categórica la brutal agresión 
militar» fue el rector Abdiel J. 
Adames, el mismo día de la in
vasión. Con idéntica energía 
protestó hoy la Asociación de es
tudiantes del Instituto Nacional, 
el centro de enseñanza secunda
ria más importante de Panamá, 
igualmente convertido en cuar
tel por las tropas estadouniden
ses.

Los estudiantes enviaron una 
carta a la ministra de Educa
ción, Ada de Gordón, en la que 
solicitan que gestione «el retiro 
de las tropas gringas de las ins
talaciones puesto que su pre
sencia es humillante y degra
dante para los mártires pana
meños y para la propia institu
ción».- Efe.

España concede 
asilo al exjefe 
de la escolta 
de Noriega
Panamá.— El Gobierno espa

ñol concedió asilo al capitán 
Eliécer Gaitán, ex jefe de la es
colta del general Manuel Anto
nio Noriega. a quien acompañó 
durante su refugio, según in
formó una fuente de la Nuncia
tura Apostólica.

La fuente dijo que se están 
realizando las gestiones para 
que Gaitán viaje a España, pero 
señaló que las conexiones aé
reas son todavía muy irregula
res.

REACCION SOVIETICA
El portavoz del Ministerio so

viético de Asuntos Exteriores, 
Guenady Guerasimov, afirmó 
ayer en Moscú que la vista de la 
causa contra el general Manuel 
Antonio Noriega ante un tribu
nal en Miami (EE.UU.) «es ile
gal», entre otras razones, por el 
modo en que se produjo su apre
samiento. Guerasimov habló así 
en un encuentro con la prensa, 
en el que, sin embargo, rehusó 
expresar abiertamente si la 
URSS reconocerá el veredicto 
del tribunal estadounidense que 
juzgará a Noriega bajo cargos de 
implicación en el narcotráfico.

COLOMBIA: Alvaro Diego 
Montoya Escobar, hijo del secreta
rio general de la Presidencia de 
Colombia, Germán Montoya Vé- 
lez, fue secuestrado por desconoci
dos presuntamente ligados al narco
tráfico, según fuentes extraoficiales 
de la Policía. No obstante, fuentes 
oficiales se han negado a confirmar 
el secuestro, contestando con un 
escueto “sin comentarios”.

Desde el próximo lunes, ¡más horas a su servicio!
HORARIO CONTINUADO: 9 mañana a 8 tarde (lunes a viernes)

9 mañana a 1 tarde (sábados)
VENTAS Y TALLERES

EMAYSA RENAULT
Penalara, 2 - Polígono Industrial

Teléfono 42 01 75
BELGICA: Las fuerzas navales
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Sobre el partido del domingo...

Juanjo: «No sé los goles que se marcarán, Miguel Angel Arroyo: «No pienso
pero vamos a ganar» para nada en la derrota»

«La única desigualdad del partido es que 
la G. Segoviana tiene más seguidores que nosotros»

«Tenemos muchas cosas a nuestro favor
para ganar y ganaremos»

Juanjo, permanece fiel a su idea 
de colaboración con el fútbol en 
Segovia. En esa labor lleva ya 
muchos años en los que ha demos
trado su capacidad de trabajo entre 
los jugadores, ya sean de base o de 
categorías superiores.

Ahora, en colaboración con 
Mingúela, trabaja por llevar a buen 
puerto la nave del equipo DyC, de 
Palazuelos de Eresma.

-¿Y cómo se ven las cosas del 
equipo desde el banquillo?

—Hasta ahora, y viendo la pro
gresión del juego del equipo, bas
tante bien. Los resultados unas 
veces nos son favorables y otras 
no. Pero el trabajo de todos sí se 
está notando.

-Sucede que las lesiones os han 
privado de poder confeccionar el 
mismo once en muchas ocasiones, 
¿es así?

—Es muy cierto. Sin ir más le
jos, el pasado sábado, jugando ■Seguro que ganamos»

Todos buscarán el balón
frente al Benavente, equipo que 
no mereció llevarse ni un solo 
punto, no pudimos contar con 
Quique, Prieto y Tomás. Los tres 
son básicos en el esquema del 
equipo, y los hemos recuperado

—¿Cambiará en algo el juego del 
equipo porque en el partido del 
domingo recibáis a la G. Segovia
na?

—No va a ser así. Nosotros esta
mos jugando con un sistema y no 
le vamos a cambiar. Si bien sí se 
pedirá a los jugadores una mayor 
atención en los mareajes. Esta
mos intentado no dejar puntos en 
^sa» y yo veo a los jugadores muy 
motivados.

-¿Y tú también opinas que el 
campo, el terreno de juego, va a ser 
decisivo para lo que pueda ocurrir 
en el partido del domingo?

—Creo que no. Ten en cuenta, y 
eso es cierto, que nosotros mante
nemos toda nuestra actividad en 
ese campo, pero que la plantilla de 
la G. Segoviana, con la excepción 
de un solo día que entrena en

hierba; el resto lo está haciendo en 
tierra. Por lo que la diferencia en 
ese aspecto no va a existir. J. M.°

A los porteros se les ve más

-¿Hablamos entonces de igual
dad para este partido?

—Cierta igualdad, existe. Pero 
nosotros sabemos que perder un 
partido en casa en estos momen
tos, puede ser muy malo para 
nuestra clasificación particular 
en la Liga. Los jugadores están 
mentalizados de que quien nos 
visita es uno de los equipos del 
grupo y que se llama G. Segovia
na. Por lo que el encuentro se le va 
a dar el mismo tratamiento que a 
cualquier otro de la Liga. ¿Dife
rencias entre ambos? Yo creo que 
no existen. Pueden estar, quizás 
en las gradas, ya que ellos tienen 
más seguidores que nosotros.

-¿Habéis analizado los motivos 
por los que el equipo se encuentra 
ahora con cuatro negativos?

—Creo que es debido a que no le 
tomamos el pulso a la Liga. La 
categoría nos superó en los prime
ros encuentros. Pero esa situación 
ya ha sido superada. El equipo 
está ahora mucho mejor; va a más 
y yo tengo que ser optimista. 
Contamos con una buena planti
lla de jugadores.

-¿Noexiste inquietud, entonces, 
por la carga negativa que mantiene 
el equipo?

-Hombre, no es lo mismo salir 
a jugar con positivos en el casille
ro que con negativos. En esta últi
ma situación, y sobre todo cuando 
se juega en casa, los jugadores 
temen que por cometer un fallo se 
puede ir un punto, y ello hace que 
en determinados momentos, y 
sobre todo cuando el marcador no 
es seguro, se juegue agarrotado.

-¿Y se pueda fallar un penalti 
como le sucedió frente al Benaven
te, a Pascual?

—Yo estoy seguro de que si 
nuestro jugador lanza ese penalti 
en un campo de hierba, no lo falla. 
Pero Pascual lanza el balón raso y 
en tierra cualquier piedrecita, le 
hace botar. Por eso se le fue fuera.

-¿Qué resultado pronosticas 
para el domingo?

—Sobre el marcador que pueda 
haber al final del encuentro, segu
ro que no acertaría. Pero sí estoy 
seguro de que vamos a ganar.

Se hace interesante conocer las 
opiniones de los protagonistas en 
tomo al encuentro que el próximo 
domingo, a las cuatro de la tarde, 
van a disputar en el campo de La 
Mina, de Palazuelos, el Club DyC y 
la G. Segoviana. Que tiene mayor 
interés aún por ser la primera vez 
que ambos equipos se enfrentan en 
competiciones oficiales.

Uno de los veteranos jugadores 
del Club DyC, si bien en el equipo 
no sea quien más tiempo lleve, es 
Miguel Angel Arroyo. Desempeña 
un puesto clave en el equipo como 
es el de portero. Será, sin duda, uno 
de los protagonistas del partido.

-Y es un encuentro que tiene sus 
dificultades.

—Sí, aunque el mayor compro
miso le tengamos nosotros. Juga
mos en casa y los puntos serán 
más valiosos para nosotros.

--Lo que se está demostrando es 
que sois un equipo muy irregular.

—Es cierto. Pero el sábado ante
rior, frente al Benavente, tuvimos 
la suerte de espaldas. Yo no toqué 
ni un solo balón, el dominio fue 
total y no hubo manera de conse
guir un solo tanto. Benito, se des
esperaba al ver cómo las grandes 
ocasiones que tenía no había for
ma de convertirlas en gol. Al final 
nos costó un negativo más.

-Y ya son cuatro. Lo que supone 
que si el domingo las cosas se dan 
mal y se pierde...

—No hay porqué pensar que 
vaya a ser así. Ponernos con seis 
negativos supondría el tener que 
jugar cada encuentro bajo la pre
sión de no poder perder ni un solo 
punto. Por ello creo que la victo
ria será nuestra.

-¿Cómo estás viendo a la G. 
Segoviana en la presente tempora
da?

—No he podido presenciar ni 
uno solo de sus encuentros. No es 
que vaya muy bien en la clasifica
ción, pero no tiene negativos y la 
victoria en la pasada jornada le 
habrá dado mayor moral.

M. Angel: Moderación

-Pero sí conoces a muchos de 
sus jugadores, ¿te preocupa como 
portero alguno en especial?

—Conozco muy bien el juego de 
Carlos y sé que Sastre también 
remata muy bien. Junto a ellos, 
también Maroto, que juega el 
balón como pocos, pueden ser los 
más destacados a la hora de tener 
una especial atención sobre ellos.

-¿En qué tenéis superioridad 
sobre vuestro rival del domingo?

—Si existe alguna, se ha de refe
rir al terreno de juego. Nosotros 
dedicamos muchas horas a él y ne
cesariamente nos tiene que favo
recer. Ahí podemos tener una 
cierta ventaja. Espero que sepa
mos aprovecharla.

--¿Os habéis preguntado por qué 
motivos jugáis mejor fuera de casa?

—No, pero es verdad. Salimos 
al campo a jugar con una menor 
presión y el juego del equipo es 
mucho más fluido que el que rea
lizamos en casa. Pero no sabemos 
las causas. Vemos mucho más 
fácil ganar puntos en cualquier 
encuentro de fuera, que en casa, 
donde estamos perdiendo puntos 
sin que sepamos por qué.

--¿Qué esperas del encuentro 
frente a la G. Segoviana?

-Aparte de que será competido 
y que a mí me gustaría que lo jugá
ramos como si fuera otro equipo 
cualquiera del grupo, que sea un 
encuentro deportivo y que los afi
cionados tuvieran ocasión de pa
sar una buena tarde de fútbol.

-No piensas en la denota.
—No debo pensar en ella. Noso

tros vamos a salir a ganar el en
cuentro y tenemos muchas cosas a 
favor para conseguirlo. Hay una 
buena plantilla que no tiene que 
envidiar a ninguna otra de la del 
grupo.

J.M.»
(Fotos: Antonio)
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Primera femenina

El C. B. Navarra, a punto de decir 
adiós a la competición

Juan Usturroz, dirigiendo a su equipo

Las crisis económicas de mu
chos de los clubes deportivos 
llega también —y era de espe
rar—, al baloncesto femenino.

Quien más problemas tiene 
en estos momentos es el Club 
Baloncesto Navarra que, al igual 
que sucediera en la temporada 
anterior, pasa por su posible 
retirada de la competición de 
Primera División.

Hemos dialogado con el má
ximo responsable del equipo y 
del club: Juan Ustarroz: Otro 
de los «locos* del baloncesto 
femenino en España, al que de
dica tiempo, dinero y... recibe 
disgustos. Hay más de uno en 
ese camino.
. Tras la posible decisión de 
abandonar la competición, he
mos dialogado con el técnico 
navarro.

—¿¿Tan grave es la situa
ción? •

—Te cuento la historia. Al fi
nal de la pasada temporada, tras 
sufrir mucho, tanto en el orden 
deportivo como en el económi
co, el Parlamento navarro acor
dó sufragar nuestras deudas. 
En la presente temporada, hu
bimos de comprar la plaza para' 
poder participar, y quizás ello loi 
hicimos con un poco de alegría 
y pensando que las promesas 
realizadas se cumplirían, pero 
sin disponer de medios econó
micos.

—Y las promesas no se han 
cumplido.

— Efectivamente. Nos dijeron, 
desde el propio Gobierno nava
rro, que tendríamos el apoyo 
de un esponsor, con referencia 
concreta a una empresa reflo
tada por el propio Gobierno de 
la Comunidad. Pero cuando to
do parecía estar solucionado, el 
sponsor se le dan a un equipo

de chicos y a nosotros nos de
jan sin nada. Hemos Intentado 
dialogar con el presidente del 
Gobierno de Navarra, a través 
de nuestro interlocutor, Javier 
Campo, pero desde el día 22 de 
diciembre que se solicitó la en
trevista hasta hoy, todos son 
esperas.

—¿Qué va a hacer el club 
ante esta situación?

—Ya he dicho públicamente 
que mientras no cambie la si
tuación, nuestro desplazamien
to del próximo domingo a Lugo, 
no le realizaremos. Pero no nos 
retiramos de la competición, 
aunque pudiera suceder que si 
tenemos que aplazar más parti
dos, lo normal es que se nos 
sancione con la retirada.

— Pero todavía existen espe
ranzas.

—Yo quiero creer que si. To
do el baloncesto navarro, inclui
da la propia Federación, nos 
está apoyando y hoy, durante 
la Cabalgata de Reyes, van a lle
var pancartas pidiendo al Go
bierno navarro que cumpla sus 
palabras para con el balonces
to femenino. Y si a última hora 
nos llaman y nos dan los me
dios económicos ofrecidos, ha
remos el viaje a Lugo." Voy a 
pensar que las cosas se solu
cionarán.

—¿Es muy grande el déficit 
del club?

—Prácticamente lo debemos 
todo, aunque habría que decir

que el que'verdaderamente debe 
soy yo, dado que cuando he pe
dido créditos y colaboraciones, 
éstas han sido hacia mi persona 
y moralmente soy yo el respon
sable.

— Las Jugadoras extranjeras, 
¿han cobrado?

—Cada una de ellas es un ca
so diferente. La rusa, Galina, 
dado que la cantidad más fuerte 
de su fichaje hubo de realizarse 
a principios de temporada y en
tregado el montante económico 
a la URSS, los problemas son 
menores, aunque se la adeudan 
cantidades. El caso de Lisa Van 
Goor, que se encuentra en EE. 
UU., recuperándose de una le
sión, sólo se la adeuda el mes

Hichu venció (57-60), 
a Jesuitinas Caja en amistoso
Las segovianas ganaron en cadete 

y minibasquet
Ayer, en el polideportivo Hi

jas de Jesús, se jugó el encuen
tro de carácter amistoso entre 
los equipos Jesuitinas Caja e 
Hichu, de Avila, ambos Inte
grantes de la Segunda División 
nacional.

El encuentro careció de inte
rés, dado que las jugadoras se 
dedicaron más a tirar al aro 
—donde fallaron mucho—, que 
a jugar el esférico, lo que hizo 
que el juego apenas existiera y 
que los pocos espectadores que 
acudieron no pudieran divertir
se. Los entrenadores, eso si, 
hicieron todos los cambios po

de diciembre. La verdad es que 
su comportamiento con el club 
ha sido excelente.

—¿Existe Inquietud entre los 
navarros por la posible desapa
rición del equipo femenino? •

—Si. Se han dado cuenta de 
que con nosotros se está come
tiendo un agravio comparativo y 
están tan sensibilizados que ya 
existe una muy amplia recogida 
de firmas para apoyar nuestras 
peticiones.

Pues que los Reyes traigan al 
Club Baloncesto Navarra, lo que 
tanto necesitan: Ayuda econó
mica y colaboración.

J.M.*
(Foto: Antonio)

sibles con el fin de dar «juego* 
a toda la plantilla.

La victoria final correspondió 
a las jugadoras abulenses por 
el marcador de 60-57.

En otros encuentros jugados 
también por otros equipos, de 
las categorías inferiores de los 
ya citados clubes, la victoria 
correspondió a las jugadoras 
segovianas. En categoría cadete 
vencieron por 68-41, en un en
cuentro cómodo para Jesultl- 
nas, yen minibasquet por74-29. 
Aquí se demostró que la cantera 
de Jesuitinas es muy superior

Hace unos años, en un pequeño 
¡ocal de lo que fuera Centro Co
mercial Puerta de Castilla, nacía 
una empresa a la que daba el 
nombre una preciosa GRAMO
LA antigua que se exhibía en su 
escaparate. De aquello, y de su fin 
primordial, que fue la venta de 
discos, pocas cosas quedan hoy 
día, ya que GRAMOLA ha pasa
do a ser todo un líder en distintos 
servicios comerciales, en nuestra 
ciudad, avalados por las principa
les firmas multinacionales de cada 
uno de los sectores.

Para explicamos cómo ha sido 
posible tal expansión en un perío
do de tiempo relativamente corto, 
entrevistamos a su propietario, D. 
Jesús Arribas.

E.-¿Cómo empezó GRAMO
LA?

J.-Pues fue una idea que tu
vimos mi mujer y yo, ya que ella 
conocía el mundo de la venta de 
discos, y decidimos abrir una 
pequeña tienda. Poco después 
hubo la oportunidad de centrar
lo un poco más en el alquiler de 
cintas de vídeo y así nacieron las 
dos primeras actividades de 
GRAMOLA, una de las cuales 
todavía se mantiene hoy día.

E.-¿Pero GRAMOLA ha esta
do en muchos sitios desde enton
ces, no es así?

J.—No en tantos. El primer 
local en que estuvimos en el Cen
tro Comercial Puerta de Casti
lla, se nos quedó pequeño ense
guida, y nos tuvimos que trasla
dar a uno bastante mayor que 
había al fono de la galería. Pa
sando el tiempo y con la inten
ción de dar un mejor servicio a 
los clientes y en planta de calle, 
conseguimos el primer local de 
la calle de Santo Tomás, que 
posteriormente también am
pliamos, ya con objeto de dar

Gramola: Una empresa en expansión
cabida a más equipos musicales 
y posteriormente, en lo que pro
bablemente sea el paso más 
decisivo que en su momento 
dimos, a la venta de electrodo
mésticos, como pertenecientes 
exclusivos de la cadena EX- 
PERT. Ya por último nos trasla
damos al local que actualmente 
ocupamos en Ezequiel Gonzá
lez, 38.

E.-Jesús, ¿con cuántas firmas 
de prestigio internacional trabaja

GRAMOLA, y cuáles son las dis
tintas actividades que abarca?

J.—Las actividades y servi
cios son muchas, desde el plasti- 
ficado de un documento hasta 
los muebles de cocina que pre
sentaremos muy pronto; así que 
te digo: continúa la actividad de 
vídeo club en laque procuramos 
mantener una gran renovación, 
tener muchos títulos disponi
bles, y siempre los últimos que 
vayan saliendo. En lo que se 
refiere a electrodomésticos po
demos ofrecer lo mejor y más 
fiable en las gamas europeas,

vídeos, televisores, equipos HI- 
FI, vídeo-cámaras; y por otro 
lado frigoríficos, lavadoras, se
cadoras, lavavajillas y todos los 
pequeños electrodomésticos. 
En la sección de fotografía QSS 
también disponemos de servicio 
de revelado fotográfico en 45 
minutos, y aquí tengo que desta
car que los equipos que utiliza
mos, son absolutamente moder
nos y permiten conseguir las 
copias de más alta calidad, al

tamaño deseado y siempre 
empleando papel Kodak. Tam
bién disponemos de una amplia 
gama de cámaras fotográficas a 
la venta. Anexo a este departa
mento mantenemos un servicio 
completo de tratamiento docu
mental, es decir, plastificado, 
fotocopias, etc.; dentro de esta 
sección, podemos destacar el 
servicio de fotos de carnet en el 
acto, un servicio rápido y con 
resultados de gran calidad y 
aquí destacar por último el siste
ma recién incorporado con la 
FOTOCOPIADORA COLOR

CANON, que permite obtener 
ampliaciones, reducciones, y 
utilizar muchos tipo de papel y 
gramaje; esta fotocopiadora, 
máximo exponente en técnicas 
modernas de reproducción 
también permite obtener trans- 
parenciasjiara temas docentes o 
de convenciones, así como pasar 
diapositivas tipo standar a papel 
de manera directa, y otras 
muchas aplicaciones. En lo refe
rente al mundo de la informáti

ca, con tantas aplicaciones, de
cidimos ofrecer todo tipo de ser
vicios, para lo cual creamos un 
departamento completo con sus 
instalaciones propias en la calle 

, Curtidores, junto al otro local, 
la firma HUNDA Y, multinacio
nal muy importante en el sector, 
confió en nosotros para la distri
bución exclusiva de sus produc
tos que cubren cualquier necesi
dad; y a parte de eso, se estudian 
programas específicos necesa
rios en cada caso, y se lleva todo 
el mantenimiento que cada 
empresa pueda necesitar.

A grandes rasgos estas son las 
actuales actividades de GRA
MOLA; si bien, apuntar que 
próximamente ofreceremos a 
Segovia todo en muebles de 
cocina; pero esas noticas pronto 
llegaran.

E.-Y... ¿cómo es posible con
trolar tantos servicios y conseguir 
buenos resultados?

J.-Me alegro de que me ha
gas esta pregunta, porque efec
tivamente sería muy difícil ofre
cer fiabilidad, seguridad y buen 
precio en todos nuestros servi
cios y artículos, si no contára
mos con un gran equipo en el 
que cada cual está especializado 
en su labor. Y aquí quiero dejar 
claro mi agradecimiento a todos 
ellos, que entiendo cada día se 
esfuerzan en atender al público 
con agrado, simpatía y profesio- 
nalidad; y gracias a ésto precisa
mente se consiguen lo que, al 
menos en mi opinión, son bue
nos resultados; porque he de 
decirte que en GRAMOLA, 
normalmente, cada cliente se 
vuelve un amigo, que en lo suce
sivo sigue confiando en lo que 
podemos ofrecerle, y esa con
fianza procuramos que nunca 
sea defraudada.

E.-Muybien, Jesús. Creo que 
nos has dejado claro lo que quería
mos saber y ya nada más, si de
seas añadir algo...

J.—Pues poco más; que pro
curamos y procuraremos siem
pre ser fieles para los segovianos 
en el cumplimiento de nuestro 
slogan: Ser siempre los prime
ros en tener lo último; y que 
cada vez que sean atendidos por 
GRAMOLA, se sientan como en 
su casa, y sepan que estamos 
siempre dispuestos a atenderles 
o informarles sobre todo lo que 
deseen.
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CICLISMO

Pedro Delgado inicia la temporada
con la ilusión renovada

¿Pensará Pedro en su adiós a Rey
nolds a! que le dio todo un Tour 

deFrancia?

Pedro Delgado con su maillot de 
Banesto.

(Fotos: José M.a Heredero)

Cuando un deportista lleva ya 
unos cuantos años en la cresta 
de la ola, en la cima de la popu
laridad, gozando de todo lo que 
reporta la fama —aplausos, re
conocimiento social... — , corre 
el peligro de acomodarse e ir 
perdiendo poco a poco, casi sin 
darse cuenta, la ilusión, aquel 
primitivo «veneno* que le indujo 
a dar los primeros pasos en el 
ciclismo.

No suele ocurrir esto en este 
deporté. En el ciclismo hace fal
ta entregarse a diario, no sólo 
para estar entre los mejores, si
no incluso y sencillamente, pa
ra «sobrevivir» y no pasar a en
grosar las filas de los «parados» 
de cada temporada.

No es el caso tampoco de Pe
dro Delgado. Comenzó a darse 
a conocer a nivel internacional 
en aquel Tour de Francia del 83, 
en un descenso suicida hacia 
Luchon, donde tan solo fue su
perado por el escocés Robert 
Millar, alcanzando luego provi
sionalmente la segunda plaza 
en la clasificación general a po
cos segundos de Fignon, para 
perderla después porque, cami
no de Morzine, le dio el «tío del 
mazo», y llegó con veinticinco 
minutos de retraso. No ganó la 
Vuelta a Francia aquel año, pero 
sus gestas sirvieron para que el 
ciclismo español volviera a ocu
par un lugar destacado en el 
panorama internacional, y el 
propio Pedro Delgado pasó a 
ocupar, ya definitivamente y por 
derecho propio, el liderazgo del 
ciclismo hispano.

Desde entonces siempre ha 
estado en primera línea y, aun
que parezca difícil, se ha acos
tumbrado a los triunfos. Con 
todos estos aditamentos, podría 
haber llegado el momento en 
que le faltara algo de la ilusión y

ma n t e n g a mo s
LIMPIA 

LA CIUDAD
Es una recomendación de

EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA 

la afición necesarias para el ci
clismo, algo del espíritu sacrifi
cado y sufrido imprescindible 
en este deporte...

— No. No he perdido ni la ilu
sión ni la afición, y entreno tan
to como en los primeros años 
de profesional. Entonces soña
ba, y hoy, además de soñar, 
sé que puedo alcanzar muchos 
de mis sueños, aunque para ello 
tengo que seguir entrenándo
me, sacrificándome y cuidándo
me.

— Has logrado ya casi todo 
en el ciclismo, y estás ya, tal 
vez, algo saturado de fama, di
nero, triunfos...

— Me agobia un poco todo lo 
que supone la popularidad, en 
algunas ocasiones. Todavía es
pero ganar muchas carreras y, 
aunque no sé lo que tardaré en 
retirarme, me gustaría hacerlo 
como siempre soñé, en un mo
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mento óptimo para mi carrera 
ciclista. Creo que aún estaré 
tres años en el ciclismo.

JOUR DE FRANCIA:
UN SUEÑO HECHO REALIDAD

Ya hemos indicado antes que 
Pedro Delgado se dio a conocer 
en la Vuelta a Francia del 83. 
En el 84 se rompía la clavicula y 
debía abandonar cuando estaba 
en los puestos de privilegio. En 
el 85, emergiendo de la niebla, 
vencía en la cumbré'de Luz Ar- 
diden, para ocupar la sexta pla
za en la general final. En el 86 
protagonizaba una espectacular 
cabalgadaen compañía del «cai
mán» Hinault, camino de Pau, 
donde se imponía al bretón, y 
luego debía abandonar nueva
mente, en esta ocasión por la 
muerte de su madre, cuando 
ocupaba una de las primeras 
plazas. En el 87 era segundo, 
a cuarenta segundos de Roche, 
y... ¡por fin!, en el 88 lograba 
el sueño de su vida, casi su ob

sesión, ganaba el Tour. El largo 
y tormentoso romance que ha
bía mantenido Pedro Delgado 
con la Vuelta a Francia llegaba a 
su plenitud. Al año siguiente, 
en el 89, nuevamente otro infor
tunio —en esta ocasión en for
ma de despiste, que supuso 
2-40 de retraso añadido— le pri
vaba de otro posible triunfo. No 
es extraño por tanto, su decla
ración antes de ganar el Tour-88: 
«ganar esta carrera es la mejor 
cosa que puede sucederme».

— Efectivamente, cuando ga
né la Vuelta a Francia fue lo me
jor que me pudo ocurrir, porque 
hasta entonces, aunque lo ha
bía intentado, la suerte me ha
bía sido esquiva y había logrado 
buenas clasificaciones, pero no 
había alcanzado la victoria. Aho
ra lo mejor que me puede volver 
a ocurrir es ganarlo de nuevo, 
porque sigo teniendo «necesi
dad» de triunfo, y no por haber
lo conseguido un año me he re
lajado. El que conoce el sabor 
de la victoria, intenta volver a 
repetirla.

VUELTA, GIRO Y TOUR

Comienza ahora otra nueva 
temporada, y el segoviano tie
ne, como siempre, otra vez co
mo principal objetivo el Tour, 
aunque también la Vuelta y otras 
pruebas —no está entre ellas 
el Giro— forman parte de su 
calendario.

— Aunque todavía no hemos 
concretado el calendarlo para la 
próxima temporada, creo que 
haré la Vuelta a España, las 
clásicas belgas Flecha Valona y 
Lieja-Bastogne-Lieja, Tour, 
Mundial, Vuelta a Cataluña, y 
alguna prueba más como Milánr 
San Remo, Paris-NIza y Tour de 
las Américas. En cuanto a la 
Vuelta a España, creo que pue
de llegar a ser decisiva en el 
resultado final, la ascensión a 
Sierra Nevada, y a mi me pue
den venir bien los tramos con- 
trarreloj que hay. En principio y, 
salvo variación, no estaré en el 
Giro. El Tour es otra cosa, aque
llo es muy duro, sea cual sea el 
recorrido. Las etapas de monta
ña son más largas que el año 
pasado, se suben los Alpes an

tes que los Pirineos y, aunque 
hay bonificaciones, pienso que 
no tendrán gran trascendencia.

TRES PROFESIONALES 
SEGOVIANOS

Sois tres los segovianos que 
formáis parte del pelotón profe
sional. ¿Qué conoces de Miguel 
Angel Serrano Rubio y de Pedro 
Luis García Velasco?

— Serrano ya estaba este año 
pasado como profesional, y creo 
que ha tenido mala suerte, so
bre todo porque ha estado con 
problemas de salud, y tal vez le 
ha privado de poder demostrar 
lo que es como ciclista. Buenas 
maneras tiene, y lo demás de
pende ya un poco de que la sa
lud le responda. De Pedro Luis 
puedo decir que poco hay que 
pedirle, porque lo da todo por 
voluntad propia. No sé las posi
bilidades que pueda tener, pero 
lo que es Importante en todos 
los sitios es tener ambición, ga
nas de trabajar y constancia. 
Todo ello lo tiene Pedro, con lo 
cual creo que tiene lo mejor 
para poder triunfar en el ciclis
mo.

S. S.

Pedro Delgado, 
ganador 
del Trofeo 
Superprestigio

Pedro Delgado ha sido el 
ganador de la sexta edición 
del Trofeo Superprestigio 
Unipublic correspondiente al 
año 89. El segundo clasifica
do ha sido Iñaki Gastón; ter
cero, Casimiro Moreda, 
cuarto, Federico Echave.

El Trofeo Superprestigio 
Unipublic se realiza por pun
tuación en las clasificaciones 
reales obtenidas en ocho ca
rreras por etapas y cinco clá
sicas, teniéndose en cuenta 
la clasificación en etapas, 
general final, montaña y re
gularidad. Son premiados los 
cuatro corredores españoles 
que hayan conseguido más 
puntos.
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Rally París-Dakar 
Carlos Mas, 
segundo en motos

Djamena (Tcha).— La etapa 
disputada ayer entre N’Gourti y 
Djamena, de un total de 647 ki
lómetros, de los cuales 499 fue
ron cronometrados, fue la conti
nuación de la realizada el miér
coles entre Dirkou y Nourti de 
197 kms.; todos cronometra
dos. Ha sido la llamada etapa 
«Marathón», en la cual los tiem
pos obtenidos por los pilotos 
son la suma de las dos etapas.

Respecto a los españoles, 
Servid ha conseguido recuperar 
su cuarto puesto en la general 
que el miércoles, tras la victoria 
de Ambrosino (Peugeot), le ha
bía sido arrebatada, pero que al 
sumar los tiempos realizados 
los dos días (3 y 4), le han he
cho estar ahí de nuevo.

En motos, Arcarons era el 
mejor español clasificado en la 
etapa de ayer, llegando tercero, 
a 2 minutos de De Petri, compa
ñero suyo en el equipo Cagiva, y 
por delante de los dos Oriol!, 
vencedor de la etapa, también 
del mismo equipo.

El que realmente ha conse
guido elevarse en la general, ha 
sido el catalán Carlos Mas, que 
a bordo de su Yamaha se ha 
conseguido aupar a la segunda 
posición

PRIMERA REGIONAL ORDINARIA
U. D. Villacastín, 1;
Acueducto Glez. Maseda, 2

LOLO

U.D. VILLACASTIN: Morujo, 
Lulas, Marugán, Cantares, Ca
ballero, Pana, Maroto, Félix, 
Miguel, Maradona y Rubio. Mo
lina suplió a Miguel y Valentín 
a Lulas.

C.D. ACUEDUCTO GLEZ. MA
SEDA: Alberto, Sanz, Casado, 
Dionisio, Herrera, Faustino, 
Iglesias, Tejedor, Jesús, César 
y De Santos.

ARBITRO: Sr. García Maru
gán. Regular, aunque pecó de 
casero no influyó en el resulta
do. Amonestó a Pana, Félix y 
Morujo por parte local y a Herre
ra, Iglesias, Dionisio, De San
tos, Faustino y Angel, por el 
Acueducto.

Con un terreno de juego en 
perfectas condiciones, dio co
mienzo este esperado enfrenta
miento entre el equipo de la 
capital y un Villacastín que va a 
más. Se adelantó el Acueducto 
como consecuencia de un cla
moroso fallo de la zaga local.

VELA.—Regata Vuelta al Mundo

El «Fortuna», en quinto lugar
Auckland (Nueva Zelanda).— 

Jan Santana, patrón del maxi 
español «Fortuna», y el tripu
lante Joan Vila aprovecharon al 
máximo las condiciones varia
bles del viento que se registran 
en las aguas más septentriona
les de Nueva Zelanda para recu
perar millas respecto a las em
barcaciones de cabeza y colo
carse en quinto lugar, cuando 
sólo les separan 100 millas de la 
meta de Auckland.

La velocidad del «Fortuna» es, 
según Santana, de 10 nudos. Se 
prevén vientos de 20 nudos du

Arancha Sánchez dará su nombre a un video juego
Con motivo de la presenta

ción por parte de la compañía 
Delta Software del videojuego 
«Arancha Supertenis», la com
pañía Ordenadores Atari, S.A., 
obsequió a la tenista española 
Arancha Sánchez Vicario, prota
gonista del videojuego, con un 
ordenador personal Atari de la 
gama ST. La entrega fue reali
zada por el director general de 
Atari en España, Claude Nahum, 
quien resaltó el largo compro
miso que viene manteniendo su 
compañía con el sector de los

No se amedrentaron los de Vi- 
llacastin consiguiendo el empa
te a raíz de un claro penalti. 
Las ocasiones se sucedían en 
las dos áreas. Gran primera par
te jugada de poder a poder, aun
que la lluvia empezó a fastidiar 
el espectáculo.

Toda la segunda mitad fue ju
gada bajo una tenue lluvia, lo 
que originó la pesadez del cam- 
p'o según pasaban los minutos. 
Segunda parte que demostró 
mejor preparación física y con
junción del equipo de la capital.

El gol de la victoria se forjó 
con la transformación de un cla
rísimo penalti. Pudo empatar la 
Unión Deportiva que se volcó 
sobre el área visitante, lo mis
mo que pudo encajar más goles 
en los peligrosísimos contraata
ques, unos cortados por la de
fensa y otros con erróneas deci- 
ciones arbitrales.

En definitiva, gran partido el 
presenciado en «El Cristo del 
Valle» donde de nuevo un equi
po puntero hizo volar los dos 
puntos.

rante las próximas horas.
El finlandés UBF rompió su 

mástil anoche y se desplazaba a 
sólo 4,8 nudos por hora, aunque 
se desconocen los problemas 
que pueden haber surgido a bor
do. El francés «Charles Jour- 
dan», que tiene un orificio a es
tribor debido al choque con una 
ballena, pretende llegar a meta.

Los cuatro barcos de cabeza 
«Steinlager» II, «Fisher & Pay- 
kel», «Merit» y «Rothmans» na
vegan a la misma velocidad y, 
de momento, es difícil pronosti
car un ganador.— Efe

videojuegos y declaró que su 
compañía se mostraba «encan
tada de colaborar en este nuevo 
proyecto».

Por su parte, Arancha Sán
chez Vicario declaró estar muy 
satisfecha con el obsequio y con 
el videojuego del que espera que 
«tenga mucho éxito y que los 
niños se diviertan mucho con 
él». Asimismo, señaló que, una 
vez tenga el juego en su poder 
y con un poco de tiempo libre 
«podré jugar conmigo misma». 
Se trata de la primera vez que 
una importante figura femenina 
española da su nombre a un vi
deojuego, ya que hasta ahora 
sólo se habían comercializado 
videojuegos con epónimos 
masculinos como el caso de 
Butragueño, Perico Delgado y 
de Emilio Sánchez Vicario, her
mano de Arancha.

TELEGRAMAS 
DEPORTIVOS

TENIS.— El tenista español 
Sergio Bruguera venció al aus
traliano Brod Dyke por 6-7 (6-8), 
6-2 y 6-3, en partido de segunda 
ronda del torneo de tenis de 
Adelaida, logrando clasificarse 
para los cuartos de final, ronda 
en la que se enfrentaré al ale
mán federal Michael Stich.

Si sancionan a Brito Arceo

Un grupo de árbitros 
podría plantarse

Madrid.— Un importante sec
tor del grupo de élite, constitui
do por 60 colegiados, que se en
carga de dirigir los partidos de 
Primera y Segunda División, es
taría dispuesto a hacer un plan
te si la Comisión de Designa
ción del Comité Nacional de Ar
bitros decide en su reunión del 
próximo lunes inhabilitar al ca
nario Brito Arceo por un periodo 
que iría desde uno a tres meses.

Las fuertes criticas que sobre 
el colegiado más joven de la Di

visión de Honor han recaído a 
raíz del partido Barceiona-Sevi- 
lla entre las que cabe destacar 
las de su propio presidente, Jo
sé Plaza, y las de Nicolás Ca- 
saus, han producido un profun
do malestar entre el grupo de ár
bitros que más abiertamente 
constituyen la llamada oposi
ción a la gestión de Plaza al 
frente del CNA. Entre ellos es
tán árbitros del carisma de Urí- 
zar Azpitarte, Pes Pérez o Meri
no González, convencidos de 
que en caso de que Brito sea 
sancionado sería preciso tomar 
alguna postura de fuerza.

Enrique Martorell, represen
tante de Delta Software, declaró 
durante la presentación a los 
medios informativos de «Aran- 
cha Supertenis», que este vi
deojuego supone un gran reto 
para su compañía ya que pre
tende ser el mejor videojuego de 
tenis del mercado.

El más claro en este sentido 
ha sido Urízar Azpitarte, del que 
se ha hablado varias veces co
mo futuro sucesor de Plaza, 
quien ha llegado a afirmar que 
si Brito es sancionado duramen
te «habría que hacer un plante y 
yo sería el primero en dejar mi 
carné en la mesa de Plaza».

Más claro y contundente se 
ha mostrado el aragonés Pes 
Pérez, que ha enviado una carta 
a Angel Villar, en la que le soli
cita una próxima reunión del 
presidente de la FEF con el co
lectivo arbitral, con el fin de en
contrar soluciones porque para 
Pes «estamos hartos de escu
char declaraciones tan tristes y 
desafortunadas que nos dejan 
por tierra. Cosas como las que 
ha dicho Nicolás Casaus son 
para apagar e irse».

■

Olivetti
Desde

130.000
Pías.

Descuentos 
por contado

Facilidades 
desde 11.000 ptas./mes

Soy Luis del Olmo, entre un sin 
fin de palabras hermosas que 
llenan la radio sobresale una, 
solidaridad Si quieres ser so
lidario y protagonista de un 
acto sencillo tremendamente 
humano. DONA TU SANGRE.

Soy.Antonio Prieto, como sa-, 
bes soy el recordman español 
de los 10 000 metros. Tú pue
des batir un record mucho 
más importante salvando una 
vida. CORRE A DONAR UN 
POCO DE TU SANGRE

Son mensajes de la
FEDERACION DE 

DONANTES DE SANGRE 
DE CASTILLA Y LEON

Con la colaboración de la

gonzález & maseda. s.l
Plaza de los Espejos, 3 - Teléfono 43 32 12 - SEGOVIA

ftW Junta de 
Castilla y León

M.C.D. 2022
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ADELANTADO DE SEGOVIA.- Páfl^lS

a nunc io s po r  pa l a br a s VEHICULOS EMPRESAS
al q u il er es

NAVES, varios tamaños. Razón: 
Teléfono 422719.

PRECISO piso en alquiler sin 
mueble», urgente. Teléfono
401194.

SE ALQUILA piso en Parque Ro
bledo, amueblado. Teléfonos
420671,437390.

SE ALQUILA bar, zona céntrica. 
Teléfono 430661 (horas oficina).

OFREZCO habitación a señorita 
compartir, derecho cocina. Eze- 
quiel González, 9,4.° D.

EN LA GRANJA: Alquilo piso, 
bajo, vacío. Oficina, consulta, etc. 
Teléfono 471815.

SE ALQUILA piso pequeño amue
blado, muy céntrico, vale también 
para oficina. Teléfono 428325.

ENSEÑANZA

OPOSICIONES: Cuerpos de Se
guridad del Estado. Convocadas 
29-XII-89. Centro Colón. Comien
zo curso 15-1-90 (Policía Nacio
nal - Cuerpo Superior de Policía). 
Colón, 5, 1.° Ocha. Tardes. Telé
fonos 434723,423449.

AGENTES 
DE LA PROPIEDAD

INMOBILIARIA i

INMOBILIARIA Uancasa: Piso», 
locales, solares. Facilidades has
ta 20 años. Ladrada, 25,1.° A. Te
léfonos 425358,435962.

TOVAR: Piso Santo Tomás, 3 dor
mitorios, muy soleado, planta 
cuarta.

TOVAR: Piso 4 dormitorios Vía 
Roma, garaje, terrazas. Gastos 
centrales.

TOVAR: Casa calle Velódromo, 60 
metros vivienda, 135 metros jar
dín.

TOVAR: Piso junto Ambulatorio, 3 
dormitorios, muchas mejoras. 
Gastos individuales.

TOVAR: Piso Parque Robledo, 3 
dormitorios, con garaje. Gastos 
individuales.

TOVAR: Piso cuatro dormitorios. 
Garaje. Trastero. Las Lastras, 
planta segunda.

TOVAR: Piso Ezequiel González, 
3 dormitorios, cocina amueblada, 
módica comunidad.

TOVAR: Piso tres dormitorios, Al
férez Provisional. Gastos indivi
duales. Precio: 9.500.000.

TOVAR: Piso tres dormitorios, 
dos baños, calle Los Coches. A 
estrenar. Tercero.

Í
MKj UCL |ie.Prestjgio 
TCWR ||||seriedad

González-6
Tel 4 3 5950 43 54 61

HABITAT: Sepa encontrar su Ha
bitat Si quiere vender, si quiere 
comprar» siga los nuevos siste
mas en gestión Inmobiliaria. Telé
fono 433010.

HABITAT: ESCULTOR MARINAS. 
80 m2. Semiacondicionado. Exce
lente situación comercial. Buena 
fachada.

HABITAT: EZEQUIEL GONZA
LEZ. 138 m2. Bonito acondiciona
miento. Seminuevo. Cualquier 
uso comercial.

HABITAT: JOSE ZORRILLA. 125 
m2. Ideal oficinas, despachos. Lu
minoso. Renta 70.000.

HABITAT: CLAVEL. 90 m2. Diáfa
no. Doble altura. Buena fachada. 
Cualquier actividad.

HABITAT: RANCHO. 60 m2. Acon
dicionado ideal almacén, taller. 
Fachada 9 metros.

HABITAT: SANTA CATALINA. Va
rios locales. Distintas superfi
cies. Diáfanos. Muy comerciales.

HABITAT: FERNANDEZ LADRE- 
DA (Puerta Castilla). 150 m2. 
Acondicionado. Todos los servi
cios. Económico.

HABITAT: CONDE SEPULVEDA. 
250 m2. Diáfano. Cualquier activi
dad comercial. Excelentes luces.

HABITAT: CANTARRANAS. 330 
m2. Ideal almacén. Agua, luz, ser
vicios. Puertas carreteras.

HABITAT: LA LUZ (LA ALBUERA). 
60 m2. Completamente acondi
cionado. Cualquier actividad.

WkBITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do catedral). Teléfono 433010.

LAS MEJORES OFERTAS

GANADOS

VENDEMOS novillas selectas im
portación. Visite nuestra exposi
ción en Barbolla (Segovia), donde 
disponemos siempre de ellas. 
Hermanos Alonso. Teléfonos 
543095 y 543107.

SEMENTALES puros charoleses. 
Teléfonos 181271 y 181497. El Es
pinar.

VENDO sementales charoleses 
con carta y saneados oficialmen
te. Razón: San Rafael. Teléfonos 
171561-171302.

TRABAJO

SE NECESITA aprendiz de cama
rero. Razón: Teléfono 420587.

SE NECESITA empleada de hogar 
para casa y niños en edad esco
lar. Teléfono 422047.

ASUNTO NUEVO. Ganará dinero 
colaborando fácilmente desde su 
casa. Escríbanos. INICO. Aparta
do 1.209, San Sebastián.

VENDO 127 pasada revisión, 
buen estado. Teléfono 431637.

PANDA Marbella GL, 2 años, 
3.700 kilómetros, impecable. Te
léfono 432364, María Jesús Mar
tín (9 a 2 tarde).

VENDO camión, caja comercial 
basculante en inmejorable esta
do. Teléfono: 923/214640, Sala
manca.

VEHICULOS importación. Motor 
Castilla - Aupisa. 20 años expe
riencia. Segovia-Madrid-Alema- 
nia. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

AUTOHOF, S. A. Automóviles de 
importación. Teléfonos 437813, 
425162.

FURGONETA frigorífico. Teléfo
no 437813.

FORD Fiesta. Teléfono 437813.

CITROEN CX Diesel familiar. Te
léfono 437813.

PEUGeEFT205 GT. Teléf. 4**»

VARIOS

NOVIOS, su viaje a Mallorca, Ca
narias, Sierramar. Patiño. Ladre- 
da, 11.430511 (seis líneas).

RELAX, señoritas de compañía. 
Hotel, domicilio, pases de lence
ría, vídeo, privado. Villalba. Telé
fono 8508543.

PRESTAMOS hipotecarios. Le
vantamos embargos, cargas. 
Máxima rapidez, discreción. 983/ 
397992.

IFAMER recupera sus deudas 
toda España. (91) 5712312.

VENTAS

SE VENDE chalet con piscina en 
La Navata. Teléfono 441191 (tar
des).

BAR-PUB totalmente instalado, 
106 m2, junto Plaza Mayor. 
13.000.000 pesetas. Teléfono 
430662 (desde 7 tarde).

SE VENDE chalet a 20 kilómertos 
Segovia. Teléfono 441191 (tar
des).

SE VENDE casa para rehabilitar 
junto Plaza Mayor. Teléfono 
441191 (tardes).

PERRO boxer, año y medio. Pre
cio convenir. Teléfono 400045.

SE VENDEN 2 parcelas industria
les en La Lastrilla de 3.000 y 5.000 
m2. Teléfono 441191 (tardes).

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos.

SE VENDE solar 2.300 m2 en Se
govia (barrio Hontoria). Teléfono 
91/6330866 (llamar noches).

EN LA GRANJA: Se vende ático 2
3 dormitorios y dúplex 4 dormito
rios. Teléfono 470721.

EN LA GRANJA: Se vende parcela 
1.500 m2 urbanizada. Teléfono 
470721.

COLABORACION HISPANO- 
JAPONESA EN PRODUCTOS 

COSMETICOS

Invesgen, S.A. será la distri
buidora oficial, en exclusiva pa
ra toda España, de los produc
tos cosméticos de la prestigio
sa marca Shiseido. El contrato 
suscrito en Tokio entre el presi
dente de Shiseido, Yoshlharu 
Fukuhara y César Alvarez, con
sejero director general de Induy- 
co, proporciona a Invesgen, S.A. 
un fuerte impulso en su parti
cipación en el sector cosmético 
en donde actualmente fabrica y 
comercializa la gama completa 
de productos de perfumería Tin- 
toretto, junto a la distribución 
exclusiva de firmas como Cari
ta (línea cosmética de rostro, 
capilares y maquillaje), Bouche- 
ron (fragancia femenina), y Pu- 
rixima (línea cosmética de ros
tro y cuerpo).

La marca japonesa Shiseido, 
líder mundial y primera empre
sa cosmética en su país, está 
presente en más de 25 países 
en todo el mundo y avalada por 
el gran prestigio y calidad de to
dos sus productos, basados en 
la continua investigación y des
arrollo.

El lanzamiento de la gama 
Shiseido por parte de INVES
GEN, S.A., se realizará el próxi
mo mes de septiembre de 1990, 
a través de un reducido número 
de perfumerías selectivas y sec
ciones especializadas de gran
des almacenes.— INV

MESA REVUELTA
LOS FANTASMAS 

EN GRAN BRETAÑA

Gran Bretaña tiene fama de 
ser el país del mundo más visi
tado por los fantasmas. Nadie 
sabe exactamente cuántos fan

tasmas rondan por el campo y 
las casas históricas, pero una 
estimación pone el número de 
los lugares hechizados alrede
dor de 10.000.

No habiendo sido conquista
da durante los últimos nueve si
glos, ni habiendo adquirido to
talmente la cultura exterior que 
de algún modo pudiera haberle 
influido, Gran Bretaña ha con
servado la mayoría de sus tradi
ciones populares, incluyendo 
los memoriales fantasmas.

Los fantasmas tienen mucha 
experiencia y, entre otras for
mas, se muestran de la manera 
siguiente:

* APARICIONES. Es la for
ma más común de mostrar el 
fenómeno «duende». Algunas

H.P. PRESENTA UNA 
BIBLIOTECA DE DISCO OPTICO 

RE-ESCRIBIBLE

Hewlett-Packard ha presenta
do su segundo producto de al
macenamiento en disco óptico 
re-escribible para sus estacio
nes de trabajo.

El sistema de biblioteca de 
disco óptico HP Serle 6300 Mo
delo 20GB/A permite almacenar 
20,8 Gbytes de datos en 32 car
tuchos de disco óptico re-escrl- 
bible de 5 1/4". El sistema In
corpora además un mecanismo 
de cambio automático diseñado 
por HP y dos unidades de dISco 
integradas, diseñadas especial
mente por Sony Corp. para su 
uso en este sistema.

Hewlett-Packard presenta es
ta biblioteca para su gama de 
estaciones de trabajo HP 9000 
Serie 300. Ya en abril de este 
año había presentado una uni
dad autónoma de disco óptico 
re-escribible, la HP Serie 6300 
Modelo 650/A, también para 
sistemas HP 9000.

Hewlett-Packard ha conse
guido que el sistema de cambio 
automático del Modelo 20GB/A 
sea más fiable, eliminando los 
motores y sensores electróni
cos y los cables. El resultado 
ha sido un autocambiador que 
ofrece un tiempo medio entre 
fallos (MTBF) de 20.000 horas, 
equivalentes a un millón de 
cambios de cartucho. 

apariciones son tan reales que 
pueden equivocar a los vivien
tes, otras son transparentes, lu
minosas o aparecen en forma de 
niebla o sombras.

* PASOS. El sonido do pa
sos que parecen de verdad.

* LA PSICOCINETICA. El 
inexplicable movimiento de ob
jetos grandes y pequeños.

* PUNTOS FRIOS. Areas 
persistentes específicas de at
mósfera helada, externa o Inter
na.

* PRESENCIA INVISIBLE.

1 1 -
Detectives privados AZOR 
Investigación*» labórala» 

y matrimonial»»
Primere Agencia en Segovia 
Tel*f. 17 22 02 - N.° licencie 228

GRACIAS, 
SANJUDASJADEO

C.M.
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EL iDELimDO DE SEGOVIA
Se podrá solicitar la devolución 

fiscal fuera de plazo si hay 
beneficio tributario

Según el decano de la Facultad de Psicología de Valencia

Los accidentes de tráfico en España 
son un grave problema de salud pública

Valencia.-El decano de la Fa
cultad de Psicología de la Universi
dad de Valencia, profesor Luis 
Montoro, ha declarado a * * Efe * * que 
“los accidentes de circulación en 
España son un grave problema de 
salud pública, por sus costes econó
micos y pérdidas de vidas huma
nas”.

El profesor Luis M ontoro es 
codirector de la Unidad de Investi
gación en Psicología y Seguridad 
Vial de la Universidad de Valencia 
y autor de numerosas investigacio
nes internacionales en el terreno de 
la psicología del tráfico.

El doctor M ontoro se muestra 
preocupado por el aumento progre
sivo déla mortandad por accidentes 
de tráfico en España, que este año 

FFF

£/ tenor catalán José Carreras conmemoró, en Pamplona, con los cantantes navarros María José Bayo e Iñaki 
Fresón el centenario de la muerte del célebre tenor roncalés Julián Gay arre, en memoria del cual se celebraron 
varios actos días atrás. José Carreras protagonizó también en el cine bajo la dirección de José María Porqué 

la película “Gayarre” en la que dio vida al tenor navarro, a su juicio, “el mejor de todos los tiempos”.

supone un incremento de más del 
diez por ciento, según estadísticas 
oficiales.

Fuentes de la Dirección General 
de Tráfico han informado a “Efe” 
que en 1989 se produjeron en Espa
ña 6.090 fallecimientos a causa del 
tráfico, 3.462 heridos graves y 
2.693 leves, lo que significa un 
aumento de 700 muertes más en 
relación a 1988.

En estas estadísticas no se tienen 
en cuenta los fallecimientos que se 
producirán en los hospitales como 
resultado de las heridas, y que in
crementan el número de óbitos en 
unas 2.000 personas aproximada
mente”, según cálculos de la Con
ferencia Europea de Ministros de 
Transportes.

Para Montero “este incremento
*

en la accidentabilidad se debe a 
diversos factores, de entre los que 
destacan, el incremento del parque 
de vehículos, y el hecho de que cada 
vez se hagan más kilómetros por 
vehículo, persona y año, lo que 
multiplica el riesgo”.
“Esto contrasta -afirma el in

vestigador- con la insuficiencia de 
la infraestructura existente y los 
pocos medios dedicados en general 
a la Seguridad Vial”.

Luis Montoro opina que “los 
fallos humanos siguen siendo la 
principal causa de los accidentes. 
De entre ellos destaca el consumo 
de bebidas alcohólicas, la velocidad 
inadecuada, las distracciones y la 
acción de la fatiga, con independen
cia de las faltas de respeto a las 
normas del Código de la Circula- 
ción”.-Efe.

Madrid.-Los contribuyentes 
podrán solicitar la devolución de 
ingresos fiscales aunque hayan 
transcurrido más de cinco años 
desde que se produjo esc pago, si 
antes de la prescripción del mismo 
se ha concedido un beneficio tribu
tario que haga indebidos estos in
gresos.

El Tribunal Superior de Justicia 
de Cataluña ha establecido en una 
sentencia que “surte plenos efectos 
la solicitud de devolución de ingre
sos indebidos presentada transcu
rridos más de cinco años desde que 
se produjo el ingreso, por haberse 
concedido el beneficio determinan
te del ingreso indebido antes del 
término de la prescripción de dicho 
ingreso”, que tiene lugar a los cinco 
años.

Esta sentencia, publicada por

EN TELEGRAMA
ESPAÑA
LOS REYES MAGOS llegarán 

hoy a España, acontecimiento 
que TVE transmitirá en directo 
desde Barcelona, ciudad en la 
que Melchor, Gaspar y Baltasar 
comenzarán su desfile en cabal
gata, compuesta por 40 carrozas, 
y durante la que se repartirán 
nada menos que cinco toneladas 
de caramelos.

EL GRUPO EDITORIAL ANA
YA ha declarado la “guerra 
abierta” al empresario italiano 
Silvio Bcrlusconi por el control 
del canal de televisión privada 
Gestevisión-Telecinco, del que 
ambos son socios mayoritarios, 
jimio con la ONCE.

Gaceta Fiscal, hace referencia a una 
demanda de la empresa Novogar 
contra el Ayuntamiento de Badalo- 
na al que pagó unos tributos en 1971 
que según normas posteriores de 
1974 y 1975 se vieron afectados 
determinantemente por la conce
sión de beneficios tributarios por 
parte de la Delegación de Hacienda 
de esa ciudad.

Seis años después de realizar los 
ingresos esa empresa pidió su devo
lución, lo que fúe desestimado por 
ese Ayuntamiento catalán.

El fallo del Tribunal Superior de 
Cataluña ha condenado a la corpo
ración municipal a devolver las 
cantidades indebidamente ingresa
das por los conceptos reseñados 
más los correspondientes intereses 
legales, sin hacer especial condena 
en costas.-Efe.

EXTRANJERO

EL EDITOR ITALIANO Enrico 
Vallecchi, cuya empresa favore
ció el nacimiento del “futuris
mo” y se especializó después en 
libros de naturaleza y de grandes 
reportajes, falleció ayer en la 
localidad de Grassina, en las 
afueras de Florencia, según in
forma “Efe”.

MAS DE 200.000 CASOS de 
SIDA en el mundo tiene registra
dos hasta el 31 de diciembre de 
1989 la Organización Mundial 
de la Salud (OMS) en Ginebra. 
En España, se han detectado 
3.965 enfermos y 865 muertos, 
según este último estudio.

El comité de empresa de TVE 
apoya a Marisa Naranjo

Madrid.-El comité de empresa de TVE publicó ayer una nota en la que 
protesta “por el desproporcionado tratamiento que ha tenido la desafortu
nada retransmisión de las “doce campanadas” del pasado 31 de diciembre, 
presentadas por Marisa Naranjo.

El comité de empresa criticó que algunos medios de comunicación 
habían aprovechado para “desprestigiar todo nuestro trabajo, llegando un 
periodista a poner en cuestión por este episodio nuestra capacidad de 
transmitir las Olimpiadas".

Por último, la nota señala que en la Puerta del Sol había múltiples equipos 
de luces y televisión en concreto, proyecciones de publicidad de Telema- 
drid sobre los edificios e incluso cámaras frente a las cámaras de TVE, lo 
que impidió realizar el trabajo en condiciones. Y añade, “esperemos que 
la competencia no redunde en perjuicio de los telespectadores por descoor
dinación a codazos entre las finuras televisiones".

Se renovarán todos los cargos 
del Episcopado en febrero

Del 16 al 18 de enero se celebrará 
en Madrid la reunión de la Comi
sión Permanente del Episcopado, 
previa a los ejercicios espirituales 
de la Conferencia Episcopal, que 
tendrán lugar a la semana siguiente.

Esta reunión de la Comisión es la 
última antes de las elecciones gene
rales de la Conferencia Episcopal, 
prevista del 19 al 24 de febrero, en 
las que se renovarán todos los altos 
cargos del Episcopado, excepto el 
de secretario general, que ocupa 
ahora Agustín García Gaseo, cuya 
elección se celebra cada cinco años.

El actual presidente de la Confe
rencia Episcopal en el arzobispo de 
Madrid, cardenal Angel Suquía, 
quien fue elegido hace tres años 
para este cargo. Para ser reelegido 
necesitará en la primera y segunda 
votaciones la mayoría de los dos 
tercios y en el tercera la mayoría 
simple. El período de mandato será 
de otros tres años.

Los restantes cargos de la Confe
rencia necesitarán el mismo sistema 
para la reelección, excepto en el 
caso de los que llevan tres manda
tos, que no podrán ser reelegidos.

Los obispos, en declaraciones 
recientes, "han puesto de relieve el 
clima de franqueza y cordialidad, 
entre la Conferencia Episcopal y el 
Gobierno, para desarrollar los 
acuerdos Iglesia-Estado, que estu
vieron marcados durante 1989 por 
el signo de la corrección y la colabo
ración mutua.

El Gobierno por su parte incluirá 
en la nueva Ley de Impuesto sobre 
la Renta de las Personas Físicas 
dcsgravacioncs fiscales para los 
contribuyentes que hagan donati
vos a la Iglesia católica y a otras 
confesiones. Esta normativa susti
tuirá a la actual asignación tributa
ria, fórmula que concluye en 1990.

Para facilitar el contacto entre homosexuales

Creado el carnet «Barcelona Gay»
Barcelona.-La Coordinadora de Iniciativas Gays ha creado un carnet especial, denominado “Barcelona 

Gay", que permite obtener descuentos en cinco saunas, varias discotecas, sex-shops, y la entrada gratuita 
en algunos locales de ambiente homosexual de la Ciudad Condal.

A este carnet sólo pueden tener acceso los subscriptores de la revista de la coordinadora, que también 
se llama “Barcelona Gay”, y que recientemente ha cumplido el segundo aniversario de su nacimiento.

Precisamente con motivo de este aniversario el pasado 26 de diciembre, en una fiesta, fueron entrega
dos los primeros carnets especiales a gente que ha destacado por su defensa y apoyo al movimiento gay. 
Entre ellos están el artista Angel Paulovky, la abogada María José Varcla y los actores Amparo Moreno y 
Joan Gimcno.

El portavoz de la Coordinadora de Iniciativas Gays, Jordi Pctit, indicó que con esta acción emprendida 
pretenden conseguir nuevos socios y que el movimiento vaya creciendo de una forma más asociativa como 
ocurre en los países del norte de Europa y en los EE.UU. “Nosotros somos una asociación sin ánimo de 
lucro”, afirmó.

Además de servir de lugar de reunión, estos locales de ambiente homosexual dan información sobre lemas 
que afectan al colectivo gay, como es el caso del SIDA. Entre la coordinadora y los locales se produce un 
intercambio, ya que estos últimos se anuncian en la revista “Barcelona Gay”.

El hecho de que la entrada para los socios de la coordinadora sea gratuita en algunos locales de ambien
te homosexual permite, según señaló Jordi Pctit, una mayor rotación de público y una mayor circulación 
de gente”.
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